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Non ce l’ha fatta Claudio Ercoli,
67 anni, ispettore di piazza e
responsabile della stazione di
servizio Ecogasauto di via dei
Gordiani, a Roma, dove nei
giorni scorsi si è verificata la vio-
lenta esplosione di una cisterna
di GPL. Ricoverato in gravi con-
dizioni all’ospedale
Sant’Eugenio, centro d’eccellen-
za per la cura delle ustioni, l’uo-
mo è deceduto ieri a seguito
delle ustioni di terzo grado
riportate sul 55% del corpo.
Secondo quanto riferito dalla

ASL Roma 2, ”l’equipe medica e
chirurgica ha messo in atto ogni
possibile trattamento intensivo e
specialistico, ma le condizioni clini-
che del paziente sono progressiva-
mente peggiorate, fino al decesso”.
Proprio nella giornata preceden-
te, Ercoli era stato sottoposto a
un intervento di innesto cutaneo
omologo. Nel momento del-
l’esplosione, Ercoli era stato soc-
corso dai Carabinieri assieme a
un altro ferito, che resta tuttora
ricoverato in condizioni critiche
ma stabili, con ustioni sul 25%

del corpo. Dopo il decesso, la
Procura di Roma valuta ora
l’ipotesi di omicidio colposo,
che potrebbe essere aggiunta al
fascicolo già aperto per disastro
e lesioni, al momento ancora a
carico di ignoti. Lunedì scorso si
è tenuto un vertice a Piazzale
Clodio tra magistrati e Vigili del
Fuoco. È atteso l’affidamento di
una maxi-consulenza tecnica
per ricostruire con precisione le
cause dell’incidente e i momenti
immediatamente precedenti alla
deflagrazione. In una nota uffi-

ciale diffusa ieri, Eni ha precisa-
to di non avere responsabilità
dirette sull’impianto: ”Nessuna
persona della Società è rimasta coin-
volta nell’incidente, non essendo il
distributore di proprietà Eni”. La
stazione di servizio è infatti
gestita dalla Ecogasauto srl, che
utilizza il marchio Eni sotto con-
cessione. ”Il GPL viene trasporta-
to e gestito direttamente da
Ecogasauto”, si legge nel comuni-
cato.

Roma, esplosione al distributore:
Claudio Ercoli non ce l’ha fatta

Via dei Gordiani: dopo il decesso si va verso l’ipotesi di omicidio colposo 

L’uomo, responsabile della stazione di servizio, era stato ricoverato in gravi condizioni 
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ufficiale della nuova stagione
Mediaset alla stampa, Pier
Silvio Berlusconi, ammini-
stratore delegato di Mfe, ha
espresso una netta presa di
posizione sul governo guida-
to da Giorgia Meloni, sottoli-
neandone la tenuta e l’auto-
revolezza nel contesto euro-
peo. “Al di là di destra o sini-
stra, oggi il nostro governo è uno
dei migliori in Europa, se non
oltre. È una questione di concre-
tezza e consapevolezza. Meloni
si comporta come è più opportu-
no per l’Italia”, ha dichiarato
l’imprenditore. Secondo
Berlusconi, il premier riesce a
trovare equilibrio tra il ruolo
istituzionale e quello politico:
“Sta facendo il primo ministro, e
lo fa con serietà e grande dedizio-
ne. È giovane, donna, venuta dal
nulla. Guida il miglior governo
europeo: tanto di cappello. C’è
patriottismo, e ben venga il
patriottismo”.
In riferimento alla dimensio-
ne internazionale, Pier Silvio
ha definito “opportuna” la
gestione del rapporto con gli
Stati Uniti e l’ex presidente
Donald Trump. “Da un lato
c’è propaganda, dall’altro serve
tenere caldo il consenso: Meloni
sta facendo il massimo nell’inte-
resse del Paese”, ha commenta-
to.
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Pier Silvio
Berlusconi 
“Il governo
Meloni tra
i migliori

in Europa”

Zelensky dal Papa
Nuovo passo nella ricerca di una soluzione diplomatica al conflitto russo-ucraino

Il tecnico della nazionale brasi-
liana ed ex allenatore del Real
Madrid, Carlo Ancelotti, è stato
condannato a un anno di reclu-
sione da un tribunale di Madrid
per frode fiscale risalente al
2014, periodo in cui era alla
guida del club spagnolo. La sen-
tenza, emessa nella giornata
odierna, riguarda reati commes-
si contro l’erario e fa riferimento
a una violazione delle norme tri-
butarie relative ai diritti d’im-
magine. Il tribunale ha stabilito
anche una sanzione economica
pari a 386.361 euro (circa
452.821 dollari). Il provvedi-
mento non comporterà l’ingres-
so in carcere per Ancelotti, in
quanto la legge spagnola con-
sente la sospensione della pena
detentiva per reati fiscali inferio-
ri ai due anni, in assenza di pre-
cedenti penali. Ancelotti, attual-
mente impegnato con la selezio-
ne brasiliana, non ha ancora
rilasciato dichiarazioni ufficiali
in merito alla condanna.

Sport

Frode fiscale,
Ancelotti

condannato
in Spagna

Cerveteri piange la scomparsa di Ezio Muroni
Addio allo storico esponente del PD locale e uomo simbolo della città

Martedì 8 luglio si è spento pres-
so l’Hospice Carlo Chenis di
Civitavecchia Ezio Muroni, 79
anni, cittadino esemplare e figura
profondamente legata alla storia
politica e sociale di Cerveteri.
Uomo garbato, coerente e appas-
sionato, ha rappresentato per
decenni un punto di riferimento
indiscusso per il Partito
Democratico locale, e più in
generale per quanti credono nella
partecipazione, nel dialogo e nel-
l’impegno civico. Le esequie si

sono tenute ieri pomeriggio, 9
luglio, presso la chiesa di Santa
Maria Maggiore. Un momento
che ha visto uniti tantissimi citta-
dini, amici e compagni di partito
nel ricordo di una persona che ha
lasciato il segno. Non solo per le
sue posizioni politiche, ma per il
modo in cui le ha incarnate: con
passione, umiltà, spirito di servi-
zio. Il Circolo PD “Davide
Sassoli” di Cerveteri ha voluto
esprimere le più sentite condo-
glianze alla famiglia, unendosi al

dolore per la perdita di Ezio: “Ci
lascia una figura di profondo
valore umano e politico, una
memoria vivente della nostra
comunità e un esempio che non
potrà essere sostituito,” si legge
nel messaggio. Anche sui social si
sono susseguiti messaggi di cor-
doglio per la sua scomparsa. Tra
i tanti quello dell’ex sindaco
Alessio Pascucci che lega il suo
ricordo personale con Ezio alle
pesche che produceva e che una
volta mature segnavano (e conti-

nueranno a farlo) l’inizio del-
l’estate come un interruttore.
Ezio Muroni era un cerveterano
autentico, radicato nella vita della
città, interlocutore sempre dispo-
nibile e rispettoso anche nel con-
fronto più acceso. Il suo nome cir-
colava non per ambizioni perso-
nali, ma per il rispetto che negli
anni si era guadagnato: silenzio-
so ma incisivo, moderato ma
determinato. Cerveteri lo saluta
con gratitudine, consapevole che
perderlo significa non soltanto

piangere un amico, ma smarrire
uno dei suoi volti più sinceri.
Resta l’eredità morale, i valori
condivisi, le parole giuste pro-
nunciate sempre al momento
giusto. E l’esempio di chi ha ser-
vito le proprie idee con dignità,
mai sopra le righe. Le più sentite
e sincere condoglianze alla
moglie Pia, alla figlia Federica e a
tutta la famiglia, da tutti noi della
redazione del quotidiano “la
Voce” al quale era particolarmen-
te affezionato.

Si è svolto ieri a Castel Gandolfo un incontro
riservato tra Papa Leone XIV e il presidente
ucraino Volodymyr Zelensky, segnando un
ulteriore passo nella ricerca di una soluzione
diplomatica al conflitto russo-ucraino. Il collo-
quio, durato circa mezz’ora, si è concluso con
un affaccio sul terrazzo panoramico che domi-
na il lago di Albano, simbolico gesto di apertu-
ra e dialogo. Durante il faccia a faccia, entram-
bi i leader hanno concordato sulla possibilità
di ospitare colloqui di pace in Vaticano, evi-
denziando l’intento condiviso di favorire la

cessazione delle ostilità attraverso iniziative
multilaterali e uno spazio neutro di negoziato.
Secondo quanto riferito in una nota ufficiale
della Santa Sede, “nel corso del cordiale colloquio,
si è ribadita l’importanza del dialogo come via pri-
vilegiata per porre fine alle ostilità. Il Santo Padre
ha espresso dolore per le vittime e rinnovato la pro-
pria preghiera e vicinanza al popolo ucraino, inco-
raggiando ogni sforzo volto alla liberazione dei pri-
gionieri e alla ricerca di soluzioni condivise”. Papa
Francesco ha inoltre rinnovato la disponibilità
ad accogliere in Vaticano i rappresentanti di

Mosca e Kiev, qualora si aprissero spiragli
diplomatici concreti. Al termine dell’incontro,
Zelensky ha affidato ai social un messaggio di
riconoscenza: “Sono grato per l’incontro e la con-
versazione molto sostanziale con @Pontifex. La pro-
posta di tenere riunioni a livello di leader in
Vaticano rimane aperta e possibile, con l’obiettivo di
fermare l’aggressione russa e raggiungere una pace
stabile e genuina. Ho invitato il Papa a visitare
l’Ucraina”. Il presidente ha sottolineato come la
Russia continui a respingere ogni proposta di
mediazione, inclusa quella vaticana.
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Tre giorni di difese
per il caso Grillo Jr
Sentenza fra 2 mesi

Si tratta dell’uso privato di oltre due milioni di euro destinati all’8xmille
Sassari, iniziato il processo
al fratello di Angelo Becciu

La Procura di Bergamo ha aperto un
fascicolo con l’ipotesi di accusa di istiga-
zione al suicidio dopo la morte di
Andrea Russo, l’uomo di 35 anni che è
riuscito a oltrepassare l’area degli arrivi
dell’aeroporto di Orio al Serio, lancian-
dosi poi nel motore di un aereo in fase di
rullaggio e morendo risucchiato. Si tratta
di un fascicolo per svolgere tutti gli
accertamenti necessari, tra cui le perqui-
sizioni dell’abitazione di Russo e della
sua auto, una Cinquecento rossa lasciata
davanti allo scalo, dov’era entrata poco
prima contromano e già passata al setac-

cio, ieri, dalla polizia scientifica. Anche
Enac, l’Ente nazionale per l’aviazione
civile, ha deciso di vederci chiaro e ha
chiesto a Sacbo, la società di gestione
dello scalo bergamasco, una relazione
dettagliata su quanto accaduto. “L’Enac
non ha alcuna preoccupazione sulla sicurezza
della struttura aeroportuale e del trasporto
aereo”, ha detto il presidente Pierluigi Di
Palma, spiegando che l’ente ha chiesto
una relazione al direttore territoriale. ”La
leggeremo con attenzione ma non emergono
situazioni di difficoltà infrastrutturale”.
Detto ancora più chiaramente, “il presidio

di sicurezza ha funzionato e non ha mostrato
buchi”. L’obiettivo è infatti far luce sulle
falle della sicurezza e capire come mai
una persona estranea allo scalo - non un
dipendente né un passeggero - sia riusci-
to, in pochi attimi, a oltrepassare l’area
degli arrivi, aprire una porta di emergen-
za e ritrovarsi sulla pista, a pochi metri
da un velivolo che stava decollando. La
relazione della direzione territoriale è già
arrivata ad Enac ed ora sarà esaminata
dalle varie direzioni dell’ente che valute-
ranno se ci sono i profili per intervenire
con delle prescrizioni.

Possibile istigazione al suicidio
per il 35enne morto a Bergamo

È iniziato ieri in Tribunale a Sassari il
processo per peculato che vede imputa-
ti Tonino Becciu, fratello del cardinale
Angelo Becciu, il vescovo di Ozieri,
Corrado Melis, e altre sette persone,
accusate a vario titolo di avere usato per
fini privati oltre 2 milioni di euro
dell’8xmille e di fondi vaticani destinati
alla diocesi ozierese. La difesa, con gli
avvocati Ivano Iai per gli imputati eccle-
siastici, e Antonello Patanè per gli altri,
ha citato come teste l’attuale sottosegre-
tario alla Presidenza del Consiglio dei
ministri, Alfredo Mantovano, e il giuri-
sta Raffaele Coppola, ex promotore di
giustizia della Corte d’appello della
Città del Vaticano, e attuale avvocato
della Curia romana e del Tribunale apo-
stolico della Rota, nonché avvocato
della Santa Sede. Il collegio dei giudici,
presieduto da Giancosimo Mura, a late-

re Monia Adami e Sara Pelicci, ha chie-
sto alle parti di ridurre le liste dei testi
proposte (quasi cento persone) e fissato
la prossima udienza al 17 settembre
prossimo per l’esame dei primi tre testi-

moni indicati dal pm Gianni Caria, ossia
tre militari della Guardia di finanza che
hanno svolto le indagini. Sei imputati -
Becciu, il vescovo di Ozieri Melis, il
direttore della Caritas don Mario
Curzu, il parroco di San Nicola ed eco-
nomo della Diocesi don Francesco
Ledda; Giovanna Pani e Maria Luisa
Zambrano - sono accusati di peculato e
riciclaggio. Gli altri tre - il parroco di
San Francesco don Roberto Arcadu,
Franco Demontis e Luca Saba - dovran-
no rispondere dei reati di false dichiara-
zioni al pm e favoreggiamento.
L’inchiesta aperta a Sassari è legata al
processo del Tribunale vaticano conclu-
so nel dicembre 2023 con la condanna a
cinque anni e sei mesi del cardinale
Angelo Becciu per la gestione dei fondi
della Segreteria di Stato e per la compra-
vendita del palazzo di Londra.

È giunto alle fasi finali il processo a Tempio Pausania per violen-
za sessuale di gruppo ai danni di una studentessa italo norvege-
se e di una sua amica, che vede imputati Ciro Grillo, Francesco
Corsiglia, Vittorio Lauria ed Edoardo Capitta, tutti genovesi.
Dopo le due udienze dello scorso 30 giugno e 1 luglio, in cui si
è svolta la requisitoria del procuratore Gregorio Capasso e gli
avvocati di parte civile hanno avanzato le loro richieste, si torna
in aula oggi dalle 10.30, e si prosegue fino a sabato 12 con le dife-
se dei quattro imputati: Enrico Grillo, Andrea Vernazza,
Alessandro Vaccaro, Ernesto Monteverde e Mariano Mameli per
Grillo jr, Capitta e Lauria, Gennaro Velle e Antonella
Cuccureddu per Corsiglia. Il procuratore, che ha chiesto per
tutti 9 anni di reclusione con le attenuanti generiche riconosciu-
te per la loro giovane età, non ha dubbi: Ciro Grillo e i suoi tre
amici sono responsabili della violenza sessuale di gruppo ai
danni delle due ragazze, allora 19enni. Uno stupro che si sareb-
be consumato la notte tra il 16 e il 17 luglio del 2019 all’interno
della villetta a schiera di proprietà della famiglia Grillo a Porto
Cervo. I difensori dei quattro avevano sottolineato che “le pene
richieste sono da Codice Rosso, ma all’epoca dei fatti la legge non era
in vigore”. Secondo i legali, il collegio presieduto dal giudice
Marco Contu, a latere Marcella Pinna e Alessandro Cossu, in
un’eventuale condanna dovrebbe far valere le norme preceden-
ti, quindi un riequilibrio delle pene al ribasso. Uno degli avvo-
cati di Corsiglia, Gennaro Velle, al termine della requisitoria, si
era mostrato ottimista: “Ci aspettavamo una richiesta di condanna
ad una pena molto elevata. Nella nostra discussione faremo rilevare
tutti quelli che sono gli elementi che tolgono attendibilità alla persona
offesa e le prove che ci sono sull’innocenza del mio assistito.
Certamente non è finita qui, attenderemo il verdetto dei giudici, ma
abbiamo tutte le frecce nel nostro arco per arrivare, speriamo, ad una
conclusione positiva del processo”. La sentenza è attesa per i primi
giorni di settembre. 
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I carabinieri di Messina hanno eseguito un’ordinanza di custo-
dia cautelare in carcere nei confronti di Sebastiano Pirri, 63 anni,
per omicidio volontario aggravato del figlio Angelo di 41 anni,
trovato morto il 6 giugno scorso nelle campagne di Pace del
Mela (Messina), e per porto e detenzione abusiva di arma da
fuoco. L’ordinanza è del gip di Barcellona Pozzo di Gotto, su
richiesta della Procura. Secondo la ricostruzione degli investiga-
tori Sebastiano Pirri la sera del 3 giugno si sarebbe recato insie-
me al figlio nella località rurale di Pace del Mela, e lo avrebbe
ucciso con un colpo di pistola alla nuca. L’uomo avrebbe poi
nascosto il corpo gettandolo oltre la recinzione della vicina auto-
strada Messina-Palermo, in cui era stata praticata un’apertura, e
trascinandolo in un canale di scolo adiacente alla carreggiata.
Elementi utili per le indagini sono stati raccolti grazie alle inda-
gini condotte dai carabinieri del nucleo investigativo, supporta-
ti dal Ris di Messina che ha effettuato accertamenti tecnici, bali-
stici e biologici. L’uomo è stato arrestato dai militari dell’Arma e
portato nella Casa Circondariale di Messina.

Uccide il figlio con un colpo di pistola

La Corte d’Appello di Milano ha rigettato
la richiesta della difesa di Alessandro
Impagnatiello, condannato all’ergastolo
per l’omicidio della compagna Giulia
Tramontano, di accedere alla giustizia
riparativa. Secondo i giudici “i motivi posti
a suo fondamento” come “la collaborazione
prestata dall’allora indagato, la sua immedia-

ta assunzione di responsabilità in ordine ai
delitti ascrittigli nonché il rincrescimento
esternato alla prima occasione di contraddit-
torio processuale offertagli, sono stati ritenuti
irrilevanti”. Il rigetto della Corte è stato
deciso anche “preso atto della indisponibili-
tà per ora irretrattabile” della famiglia di
Giulia Tramontano, direttamente dan-

neggiata “dai reati commessi a prendere
parte all’eventuale programma riparatorio”.

Niente giustizia riparativa per Impagnatiello

C redits: Stefano Porta /LaPresse



Roma si appresta a ospitare
da oggi la quarta l’edizione
della Conferenza sulla rico-
struzione dell’Ucraina, evento
di alto profilo internazionale
dedicato alla ricostruzione
economica, istituzionale e
infrastrutturale del Paese.
L’appuntamento, co-organiz-
zato da Italia e Ucraina, rap-
presenta un momento cruciale per rilanciare la cooperazione
multilaterale e attrarre investimenti pubblici e privati, in un
momento in cui la guerra su larga scala con la Russia conti-
nua a infliggere gravi danni al tessuto produttivo e sociale
del Paese. Il programma della conferenza, articolato in due
intense giornate, prevede l’intervento di numerose autorità
di primo piano. Tra gli oratori principali della sessione inau-
gurale figurano la presidente del Consiglio italiana Giorgia
Meloni, il presidente ucraino Volodymyr Zelensky, il vice-
presidente del Consiglio e ministro degli Esteri Antonio
Tajani, la presidente della Commissione europea Ursula von
der Leyen, il cancelliere tedesco Friedrich Merz e il primo
ministro polacco Donald Tusk. La presenza dei leader di
Germania e Polonia è importante visto che Berlino ha ospita-
to la precedente edizione della conferenza, mentre a Varsavia
si svolgerà la quinta edizione. La prima giornata di lavoro
prevede anche un indirizzo di saluto del presidente della
Repubblica, Sergio Mattarella, che già ieri ha ricevuto il capo
dello Stato ucraino per un primo bilaterale. Ai lavori della
conferenza, inoltre, partecipa anche Olena Zelenska, first
lady ucraina, con un discorso dedicato alla dimensione uma-
nitaria della ricostruzione. La conferenza si articola in sessio-
ni plenarie dedicate al sostegno politico e finanziario
all’Ucraina, ma anche in un ampio Recovery Forum che coin-
volge attori istituzionali, finanziari e imprenditoriali interna-
zionali. Il forum è pensato per facilitare l’allineamento tra
bisogni ucraini e offerte di partenariato e investimento.
Accanto alla conferenza politica e diplomatica, uno dei cuori
pulsanti dell’evento è la Business Fair, una fiera internazio-
nale che riunisce oltre 110 espositori tra imprese, enti locali e
agenzie pubbliche. Vi partecipano 30 aziende ucraine, 28
aziende italiane e 29 internazionali, affiancate da 30 comuni-
tà locali ucraine e organizzazioni di sviluppo. Tra i nomi ita-
liani figurano Enel, Ansaldo Energia, Ferrovie dello Stato,
Leonardo, Snam, WeBuild, Iveco, Camozzi e molti altri. Tra
le imprese straniere spiccano Siemens, Bayer, Scania, Orlen,
London Stock Exchange Group, Arx Robotics e Citi. La pre-
senza ucraina comprende attori di rilievo come Dtek,
Ukrzaliznytsia, Naftogaz, Interpipe, Helios Strategia, Brave 1,
oltre a un nutrito gruppo di startup e imprese regionali.
Ampio spazio è riservato anche alle autorità locali, con la par-
tecipazione delle amministrazioni regionali di tutte le provin-
ce ucraine, comprese quelle più colpite dal conflitto. Oltre alla
dimensione economica, la conferenza punta a rafforzare i lega-
mi istituzionali, promuovere lo stato di diritto e facilitare l’at-
tuazione delle riforme necessarie per l’avvicinamento
dell’Ucraina all’Unione europea. Si discuterà di ricostruzione
sostenibile, infrastrutture resilienti, digitalizzazione, sanità,
istruzione, decontaminazione del territorio, inclusione sociale
e sviluppo delle capacità locali. Il governo italiano, in qualità
di co-organizzatore, sottolinea l’importanza della mobilitazio-
ne del settore privato e intende promuovere un approccio stra-
tegico che coniughi solidarietà e interesse nazionale, aprendo
nuovi spazi per le imprese italiane nei settori dell’energia,
delle infrastrutture, della tecnologia e della formazione. La
Conferenza di Roma si configura dunque come un crocevia
decisivo per il futuro del Paese aggredito e per l’Europa inte-
ra: un’occasione per ribadire l’impegno collettivo nella rico-
struzione materiale e morale dell’Ucraina e per trasformare
la solidarietà politica in iniziative concrete e durature.

Fra i partecipanti anche
von der Leyen, Merz e Tusk,
oltre a 30 aziende di Kiev 
Conferenza sulla
ricostruzione
dell’Ucraina. Due
giornate con Zelensky
e la sua first lady

Nel corso della presentazione
ufficiale della nuova stagione
Mediaset alla stampa, Pier
Silvio Berlusconi, amministra-
tore delegato di Mfe, ha
espresso una netta presa di
posizione sul governo guidato
da Giorgia Meloni, sottoline-
andone la tenuta e l’autorevo-
lezza nel contesto europeo.
“Al di là di destra o sinistra,
oggi il nostro governo è uno
dei migliori in Europa, se non
oltre. È una questione di con-
cretezza e consapevolezza.
Meloni si comporta come è
più opportuno per l’Italia”, ha
dichiarato l’imprenditore.
Secondo Berlusconi, il pre-
mier riesce a trovare equili-
brio tra il ruolo istituzionale e
quello politico: “Sta facendo il
primo ministro, e lo fa con
serietà e grande dedizione. È
giovane, donna, venuta dal
nulla. Guida il miglior gover-
no europeo: tanto di cappello.
C’è patriottismo, e ben venga
il patriottismo”.
In riferimento alla dimensione
internazionale, Pier Silvio ha
definito “opportuna” la
gestione del rapporto con gli

Stati Uniti e l’ex presidente
Donald Trump. ”Da un lato
c’è propaganda, dall’altro
serve tenere caldo il consenso:
Meloni sta facendo il massimo
nell’interesse del Paese”, ha
commentato. Sul tema della
cittadinanza e della proposta
nota come Ius scholae,
Berlusconi ha espresso una
posizione prudente:
”Condivido il principio, ma
ho dei dubbi sulla priorità.
Non mi sembra una necessità
urgente per gli italiani, quindi
su tempi e modi resto scettico.
Mi spiace per Tajani, ma oggi

sono più contro che a favore”.
Ha inoltre chiarito che
Antonio Tajani non sta pro-
muovendo la riforma “su
indicazione” di lui o di
Marina Berlusconi. Tajani,
interpellato successivamente,
ha confermato la piena sinto-
nia con l’ad di Mfe: ”La mia
posizione non è mai cambiata.
Per noi le priorità sono giusti-
zia, sanità, salari più ricchi.
Anche secondo me la riforma
della cittadinanza non è una
priorità. Lo Ius Italiae, nostra
proposta di legge, non è una
norma lassista”. Il ministro ha

ribadito che la leadership di
Forza Italia non accetta pres-
sioni esterne e continuerà a
difendere le proprie idee.
A margine dell’incontro, Pier
Silvio Berlusconi ha precisato
di non nutrire al momento
alcuna intenzione concreta di
scendere in politica, pur non
escludendo una possibile
futura candidatura: “Sono
felice di fare ciò che faccio, ma
guardando avanti, perché no?
Mio padre aveva 58 anni
quando scese in campo, io ora
ne ho 56…”. Qualora decides-
se di impegnarsi politicamen-
te, tra le priorità figurerebbe-
ro: ”Welfare, sanità, salari,
scuola, maggiore sicurezza,
occupazione ed economia”.
Sollecitato sull’eventualità di
un impegno diretto del figlio
di Silvio Berlusconi, Antonio
Tajani ha risposto con entusia-
smo: ”Se scenderà in campo
sarà un fatto positivo. Una
figura di peso, con un nome
importante. Sarebbe un con-
tributo significativo. La fami-
glia Berlusconi sostiene Forza
Italia con garbo e discrezio-
ne”.

Pier Silvio Berlusconi 
elogia il governo Meloni
“Tra i migliori in Europa, concretezza e patriottismo”
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Il ministro Adolfo Urso, d’intesa con il
presidente della Regione Puglia e su
sollecito del sindaco di Taranto, “ha
convocato una riunione alla presenza di
tutti gli attori istituzionali nazionali e
locali, sottoscrittori dell’accordo interi-
stituzionale”. È quanto si legge nella
convocazione delle sigle sindacali dal
ministero delle Imprese e Made in Italy.
Per l’ex Ilva “si tratta quasi di un’inver-
sione” perché “sono io che sto cercando
da voi di conoscere qual è l’indirizzo
politico dei partiti di maggioranza e di
minoranza in questa vicenda, perché
non credo che sia normale che il presi-

dente della Regione Puglia, il sindaco di
Taranto, il sindaco di Statte, il commis-
sario dell’autorità portuale e il presi-
dente della provincia decidano di vicen-
de che, secondo la legge, riguardano
una installazione strategica per la
Repubblica italiana e non abbiamo
ancora ricevuto dal parlamento le opi-
nioni autorevolissime - il governo ci ha
dato un indirizzo -, di cui dobbiamo
tenere conto nel momento in cui dicia-
mo sì o no ad un accordo di questo
genere”. Lo ha detto il presidente della
Regione Puglia, Michele Emiliano, nel
corso dell’audizione alla commissione

Industria del Senato parlando dell’ac-
cordo interistituzionale proposto dal
governo.
“Siamo di fronte ad una scelta sicura-
mente complessa che non ci spaventa,
ma non possiamo sottovalutarla: su
richiesta del governo, firmare un accor-
do internazionale ai sensi del codice
dell’ambiente, per dare una soluzione
dal punto di vista industriale, ma mi
auguro con un approccio più largo, le
diverse situazioni di crisi che la situa-
zione dell’ex Ilva ha determinato nel
territorio di Taranto”, ha concluso il
presidente di Regione Puglia. 

Convocati i sindacati per l’ex Ilva

Nell’era della globalizzazione, quando dob-
biamo confrontarci con Usa, Cina, Russia e
Africa, se affrontiamo i tanti problemi da
soli come Italia, “siamo destinati a essere
perdenti”. Lo ha dichiarato il ministro degli
Esteri, Antonio Tajani, all’Assemblea nazio-
nale dell’Associazione nazionale consorzi
gestione e tutela del territorio e delle acque
irrigue (Anbi). Se invece affrontiamo le sfide
“come europei, abbiamo la possibilità di
essere vincenti”, ha detto Tajani. Il Regno
Unito è uscito dall’Ue, ma “adesso partecipa
a tutti gli incontri che facciamo”, ha eviden-
ziato Tajani, che ha aggiunto: “L’economia
britannica non ha tratto grandi vantaggi”
dalla Brexit. “A me non sono piaciuti gli ulti-
mi cinque anni della Commissione europea,
soprattutto per le politiche contro il cambia-
mento climatico”, ha dichiarato il ministro,

che poi ha parlato delle riforme che apporte-
rebbe all’Ue. “Bisognerebbe abolire il princi-
pio dell’unanimità” applicato a ogni circo-
stanza, ha affermato Tajani, ritenendo inol-
tre che sarebbe importante “avere un solo
vertice, non un presidente della
Commissione e uno del Consiglio”. “Ci
sono tante riforme da fare per rendere l’Ue
più operativa”. Alla fine sui dazi “prevarrà
il buon senso” perché una guerra commer-
ciale “non conviene neanche agli Stati
Uniti”, ha detto Tajani. “L’interesse genera-
le è quello di avere un equilibrio”, ha affer-
mato il ministro, sottolineando che “anche le
parole di Trump di ieri (due giorni fa), per
quanto riguarda i rapporti con l’Ue, vanno
in una direzione”, che sembra portare a un
accordo. “Ho fiducia in Sefcovic (il commis-
sario europeo per il Commercio) - ha detto

Tajani -. È un abile negoziatore”. In ogni
caso, “abbiamo già avviato una strategia che
permetterà alle nostre imprese di esportare
in Paesi dove esportiamo poco”, ha dichia-
rato Tajani, che poi ha ribadito: gli Usa
rimangono “un mercato di grande impor-
tanza”. “Ci stiamo battendo perché non ci
siano problemi soprattutto per la questione
dei vini”, ha rivelato il ministro. “Abbiamo
già fatto operazioni in India per occupare un
mercato interessato ai nostri prodotti”, ha
aggiunto Tajani, dichiarando che “l’obietti-
vo è quello di arrivare a 700 miliardi di
esportazioni entro la fine del 2027”.

Dazi, Tajani attende l’Ue
“Da soli siamo perdenti, ma ho fiducia negli Usa”
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Mandato di comparizione
per Al Masri

Temi centrali anche la questione delle tariffe doganali e immigrazione
Trump incontra i leader africani
Focus su terre rare ed economia

La Commissione europea si prepara a
presentare il 16 luglio la proposta per
il nuovo quadro finanziario plurien-
nale, il bilancio settennale
dell’Unione. Secondo anticipazioni e
indiscrezioni pubblicate dall’edizione
europea del portale “Politico”, uno
dei pilastri del nuovo impianto sarà
una maggiore condizionalità nell’ero-
gazione dei fondi europei, con parti-
colare attenzione alle politiche migra-
torie e al rispetto dello Stato di diritto.
Il documento preparatorio della
Commissione, visionato dal portale,
prevede che i Paesi africani dovranno

impegnarsi a contenere i flussi migra-
tori verso l’Ue per continuare a riceve-
re gli aiuti di Bruxelles. Nel testo si
legge: “È necessaria una maggiore coe-
renza tra migrazione, asilo e politiche
esterne, per garantire che l’assistenza
esterna dell’Unione aiuti i Paesi partner a
gestire meglio i movimenti migratori”.
Secondo “Politico”, questa svolta
riflette una crescente impostazione
transazionale delle politiche europee,
con l’obiettivo di neutralizzare l’avan-
zata delle destre in Europa e contra-
stare le critiche al bilancio europeo,
accusato di essere troppo generoso

con governi che non rispettano le
regole democratiche. Il commissario
alla Democrazia, Giustizia, Stato di
diritto e tutela dei consumatori,
Michael McGrath, ha dichiarato che
nel prossimo bilancio l’accesso ai
fondi Ue dovrà essere subordinato al
pieno rispetto dello Stato di diritto,

con impliciti riferimenti a Paesi come
Ungheria, Slovacchia e, potenzial-
mente, Polonia. Tra i casi simbolici
citati da “Politico” figura la Libia,
Paese beneficiario dal 2014 di circa 150
milioni di euro in aiuti dell’Ue, oltre a
ulteriori 465 milioni destinati al con-
trollo dei flussi migratori e all’assi-
stenza ai rifugiati. Dati che assumono
un rilievo ancora maggiore dopo che
ieri il commissario europeo alla
Migrazione, Magnus Brunner, è stato
espulso da Bengasi per presunte vio-
lazioni del protocollo diplomatico,
durante una missione congiunta con i
ministri dell’Interno di Italia e Malta,
Matteo Piantedosi e Byron Camilleri,
e il ministro per le Migrazioni greco,
Thanos Plevris. L’incidente è avvenu-
to in seguito al rifiuto europeo di
incontrare altri funzionari del gover-
no orientale, al di fuori del leader mili-
tare dell’autoproclamato Esercito
nazionale libico, il generale Khalifa
Haftar.

L’Europa si concentra 
sulle politiche migratorie
La Libia è caso simbolico

Il presidente degli Stati Uniti,
Donald Trump, ha ospitato
ieri alla Casa Bianca i leader di
Senegal, Liberia, Gabon,
Mauritania e Guinea-Bissau,
rispettivamente Bassirou
Diomaye Faye, Joseph Boakai,
Brice Oligui Nguema,
Mohamed Ould Ghazouani e
Umaro Sissoco Embaló, con i
quali terrà una colazione di
lavoro e un dialogo ad alto
livello che si protrarrà per altri
due giorni. L’incontro, annun-
ciato la scorsa settimana dalla
Casa Bianca, si prefigge di
concludere diversi partenariati
con Paesi dotati di significati-
ve risorse strategiche. Con
ogni probabilità, il commercio
sarà al centro delle discussioni,
con l’obiettivo di creare una
situazione “win-win” con
Paesi considerati strategici:
sebbene, infatti, nessuno di
essi rientri nel novero dei
“colossi” demografici del con-
tinente africano, Senegal,
Liberia, Gabon, Mauritania e
Guinea-Bissau hanno tutti il
vantaggio di possedere - in
particolare nel loro sottosuolo
- risorse di grande interesse
per gli Usa. È il caso, ad esem-
pio, del Gabon, che detiene
riserve di minerali strategici
come manganese e uranio,
ancora poco o per nulla sfrut-
tate, ma anche petrolio, mine-
rali di ferro, oro ed elementi
delle terre rare. Nell’intento di
ottenere un accesso privilegia-
to, Trump potrebbe in cambio
offrire ai suoi ospiti supporto
in materia di sicurezza, in par-
ticolare contro la pirateria nel
Golfo di Guinea. Se per
Washington questo vertice
rappresenta anche l’occasione
per affrontare la questione del
controllo dei flussi migratori -
tutti i Paesi invitati sono
costieri - e soprattutto per
posizionarsi in una regione del
mondo in cui Cina e Russia
fanno la parte del leone, i cin-

que leader africani invitati
dovrebbero, da parte loro,
approfittarne per difendere i
propri interessi nei confronti
del presidente Usa, in partico-
lare sulla scottante questione
delle tariffe doganali. Gli Stati
Uniti sono particolarmente

preoccupati per la diffusione
dell’attività terroristica nei
Paesi costieri dell’Africa occi-
dentale, il che potrebbe spiega-
re la spinta del Paese a raffor-
zare i rapporti diplomatici
nella regione. Non è dunque
escluso che l’amministrazione

Trump possa considerare alcu-
ne di queste nazioni - a partire
dal Senegal - come potenziali
nuovi partner, anche nel suo
tentativo di deportare i
migranti dagli Stati Uniti verso
luoghi diversi dai loro Paesi
d’origine, come ha fatto di
recente con gli otto migranti
irregolari trasferiti in Sud
Sudan. Il numero di migranti
africani attraverso il confine
tra Stati Uniti e Messico, in
particolare provenienti da
Mauritania e Senegal, è
aumentato negli ultimi anni,
con l’intensificarsi delle misu-
re di repressione europee.
L’amministrazione Trump ha
già emesso il mese scorso un
divieto di viaggio per sette
nazioni africani e ha concesso
a 36 Paesi - tra cui Gabon,
Liberia, Mauritania e Senegal -
60 giorni di tempo per risolve-
re i problemi di controllo e gli
elevati tassi di superamento
della durata del visto, altri-
menti si troveranno ad affron-
tare un divieto di viaggio.

La Procura generale della Libia ha emesso un ordine formale di
comparizione nei confronti di Osama Najim Al Masri, ex alto
funzionario del dispositivo di sicurezza penitenziaria, in relazio-
ne a gravi imputazioni contenute nel mandato di arresto della
Corte penale internazionale (Cpi) che includono omicidio, stu-
pro, tortura, trattamento inumano, detenzione arbitraria e altri
reati riconducibili a crimini contro l’umanità. In un comunicato
ufficiale, la Procura ha reso noto che Al Masri è indagato per
dodici capi d’accusa in base alle risultanze contenute nel manda-
to di arresto della Cpi. Quest’ultima accusa l’ex ufficiale di aver
commesso - o concorso a commettere - gravi violazioni dei dirit-
ti umani all’interno di strutture detentive libiche, in particolare
tra il 2016 e il 2020. Il provvedimento di convocazione segue un
precedente interrogatorio avvenuto il 28 aprile 2025, durante il
quale Al Masri è stato formalmente informato delle accuse a suo
carico. Il fascicolo a carico di Al Masri conterrebbe testimonian-
ze, materiale audiovisivo e documentazione medica che colle-
gherebbero direttamente l’ex ufficiale a episodi di tortura siste-
matica nei confronti di detenuti, violenze sessuali e decessi in
custodia. Diversi dei presunti crimini si sarebbero consumati
all’interno della prigione di Mitiga, a Tripoli, nota per essere
sotto il controllo della Forze speciale di deterrenza (Rada),
potente gruppo armato comandato dal salafita Abdel Raouf
Kara, da tempo in rotta con il Governo di unità nazionale (Gun)
guidato dal primo ministro Abudlhamid Dabaiba. Nella parte
finale del comunicato, la Procura generale ha inoltre reso noto di
aver sospeso la prossima sessione di interrogatorio in attesa del
completamento di una “richiesta formale di assistenza giudiziaria”
rivolta all’Ufficio del procuratore della Corte penale internazio-
nale. L’obiettivo, si legge nel comunicato, è quello di ottenere
dalla Cpi “elementi probatori atti dimostrare i fatti perseguiti”, ovve-
ro le accuse contenute nel mandato internazionale, al fine di
valutarne la pertinenza e l’integrabilità nel quadro giuridico
nazionale.
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Il numero delle persone uccise durante le
proteste antigovernative in Kenya è salito
a 31. Lo ha reso noto la Commissione
nazionale keniota per i diritti umani
(Knchr), secondo cui oltre 100 persone
sono rimaste ferite e circa 532 sono state
arrestate negli scontri che hanno colpito
la capitale Nairobi e altre grandi città. Il
bilancio ufficiale fornito dalla polizia è
attualmente fermo a 11 morti. In una
dichiarazione, la Commissione ha affer-
mato che il forte aumento del numero
delle vittime è “profondamente preoccu-
pante” e ha condannato fermamente tutte
le violazioni dei diritti umani, sollecitan-
do l’assunzione di responsabilità da parte
di tutte le parti coinvolte, tra cui la poli-

zia, i civili e tutte le altre parti interessate.
La Commissione ha inoltre documentato
saccheggi e distruzioni su larga scala di
proprietà pubbliche e private da parte di
individui non identificati. Tra le vittime
c’è anche uno studente di 12 anni, colpito
da un proiettile vagante mentre si trovava
a casa a Kiambu, alla periferia della capi-
tale, hanno riferito i media locali. I gruppi
religiosi e per i diritti umani hanno chie-
sto un’indagine rapida e indipendente
sulle uccisioni, sulla distruzione di pro-
prietà e sugli arresti arbitrari. Tuttavia, il
ministro dell’Interno, Kipchumba
Murkomen, ha elogiato gli agenti di poli-
zia per aver contenuto le proteste, che a
suo dire erano infiltrate da criminali.

Scontri in Kenya, 31 morti
e più di 100 feriti a Nairobi
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È morto ieri presso l’ospedale
Sant’Eugenio di Roma Claudio Ercoli,
gestore dell’impianto rimasto gravemente
ferito nell’esplosione del distributore di
benzina di via dei Gordiani, nel quartiere
Prenestino. L’uomo aveva riportato ustio-
ni di terzo grado su oltre il 55% del corpo
ed era considerato il ferito più grave tra le
persone coinvolte. L’incidente era avvenu-
to venerdì scorso e aveva provocato un
vasto incendio, coinvolgendo diverse
unità d’intervento e causando danni strut-
turali nell’area circostante. Ieri pomerig-
gio, presso il reparto di chirurgia del
Policlinico Umberto I, sono stati sottoposti
a interventi ricostruttivi i due agenti di
polizia feriti più seriamente: il vice ispetto-
re Marco Neri e l’agente Francesco
D’Onofrio, che si trovavano in servizio al
momento dell’esplosione e avevano tenta-
to di gestire le primissime fasi dell’emer-
genza. 
Il Sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, ha
espresso il proprio cordoglio con una nota
ufficiale: “Con profondo dolore ho appreso
della tragica scomparsa di Claudio Ercoli
[…]. In questo momento di tristezza, tutta
la città si unisce nel cordoglio per questa
perdita. A nome di Roma desidero espri-
mere la nostra vicinanza più sincera alla
sua famiglia, ai suoi amici e a quanti gli
volevano bene.” “A nome mio e
dell’Assemblea capitolina desidero espri-
mere il più profondo cordoglio per la
morte di Claudio Ercoli, rimasto grave-
mente ferito a seguito dell’esplosione
avvenuta lo scorso venerdì in via dei
Gordiani. Siamo vicini al dolore della sua
famiglia. Questa tragedia ha scosso l’intera
comunità cittadina, lasciando un segno di
grande tristezza”. Così in una nota la pre-
sidente dell’Assemblea capitolina Svetlana
Celli.
Le indagini sulle cause dell’esplosione
sono ancora in corso. L’episodio ha suscita-
to commozione e inquietudine, richiaman-
do l’attenzione sulla sicurezza degli
impianti e sulla prontezza dei soccorsi.

Interventi su scuola, 
impianto sportivo, 
verde e case popolari
Si è svolta l’altro pomeriggio in
Campidoglio la prima riunione della
Cabina di Regia straordinaria convocata
dall’Assessore alle Periferie, Pino Battaglia,

a seguito dell’esplosione del distributore di
Gpl in via dei Gordiani. All’incontro hanno
preso parte tutti gli assessorati e gli uffici
competenti: gli assessori Ornella Segnalini,
Tobia Zevi e Claudia Pratelli, il Presidente
del Municipio V Mauro Caliste con i dele-
gati di competenza, rappresentanti della
Protezione Civile di Roma Capitale e della
Polizia Locale, dell’Assessorato alle Attività
Produttive e all’Ambiente e del
Dipartimento Sport, oltre alle strutture
della Direzione Generale di Roma Capitale.
Durante la riunione è stato definito che per
la scuola dell’infanzia “Romolo Balzani”
verranno avviati i lavori di messa in sicu-
rezza e ripristino, per i quali saranno stan-
ziate tutte le risorse necessarie. Si tratta di
un intervento complesso che richiederà
alcuni mesi di lavoro, per questo tutte le
bambine e i bambini saranno ospitati tem-
poraneamente in altre strutture scolastiche
della zona. Il dettaglio della ricollocazione
sarà reso noto dal Municipio. Nel frattem-
po, si è già intervenuti sull’impianto spor-
tivo comunale in concessione “Villa De
Sanctis”. È stata rimossa e ricostruita la
recinzione pericolante, sono state messe in
sicurezza le aree interne e si continuerà a
lavorare per rendere l’impianto di nuovo
pienamente agibile e fruibile nel più breve
tempo possibile. In parallelo, l’Assessorato
all’Ambiente sta procedendo alle verifiche
sulle alberature del Parco Villa De Sanctis
per garantire la sicurezza del verde pub-
blico e consentire la riapertura dell’area al
più presto, mentre quello al Patrimonio e

alle Politiche Abitative sta svolgendo le
verifiche sugli eventuali alloggi di proprie-
tà comunale danneggiati, così da valutare i
danni e programmare gli interventi neces-
sari. L’Amministrazione ha stabilito di con-
vocare con regolarità la Cabina di Regia, al
fine di monitorare con puntualità lo stato di
avanzamento degli interventi e assicurare
un costante supporto ai cittadini coinvolti.
“Sin dalle prime ore successive all’esplosio-
ne del distributore, l’Amministrazione si è
attivata con tempestività per gestire l’emer-
genza e fornire risposte immediate ai citta-
dini coinvolti. È in questo quadro che si è
svolta la riunione di ieri, che, superata la
fase emergenziale, si è posta l’obiettivo di
garantire la continuità scolastica per i bam-
bini, avviare i lavori di ripristino della
scuola e delle aree verdi, nonché svolgere
le verifiche sugli eventuali alloggi popola-
ri danneggiati. Ringrazio tutte le Forze
dell’Ordine, i Vigili del Fuoco e la Polizia
Locale per il prezioso supporto nella
gestione dell’emergenza, così come la
Protezione Civile di Roma Capitale e
nazionale, che si è subito resa disponibile
a valutare possibili interventi a sostegno
della nostra azione. Insieme al Sindaco
Gualtieri e a tutta la Giunta Capitolina
vogliamo continuare a garantire tutto il
supporto necessario alle famiglie coinvol-
te e lavorare per restituire al più presto
sicurezza e serenità a tutto il quartiere,
senza lasciare indietro nessuno”. Così
Pino Battaglia, Assessore alle Periferie di
Roma Capitale.

Era il gestore dell’impianto gravemente ustionato. Ancora in cura due agenti di Polizia
Esplosione, Claudio Ercoli non ce l’ha fatta
Organizzata una Cabina di regia in Campidoglio per il grave incidente di Via dei Gordiani

Nel corso della serata del 7 luglio, i Carabinieri della Compagnia di
Anzio hanno intensificato i controlli sul territorio di Nettuno, con un
servizio straordinario finalizzato alla prevenzione dei reati e alla
gestione dell’ordine pubblico nelle zone interessate dalla movida.
Le attività si sono concentrate soprattutto sulle vie centrali della
città, in linea con le direttive del Prefetto di Roma, Lamberto
Giannini, e del Comitato Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica. Durante uno dei posti di controllo, un 22enne di Anzio è
stato arrestato in flagranza per detenzione ai fini di spaccio. Nel suo
zaino sono stati trovati 21 grammi di hashish, 17 grammi di cocaina
e 475 euro in contanti. Una perquisizione presso la sua abitazione ha
portato al rinvenimento di altri 73 grammi di hashish già suddivisi
in dosi, oltre a materiale per il confezionamento. Un 44enne di Roma
è stato denunciato per possesso ai fini di spaccio di 10 dosi di crack
(3,7 grammi). Un cittadino bielorusso di 28 anni, residente a
Nettuno, è stato fermato alla guida con un tasso alcolemico superio-
re al limite (1.12 g/l) e denunciato per guida in stato di ebbrezza. Un
22enne italiano è stato denunciato per detenzione abusiva di arma.
A seguito di un intervento presso la sua abitazione, è stato accerta-
to che deteneva una pistola senza aver aggiornato il luogo di custo-
dia. L’arma è stata sequestrata ed è stata proposta la revoca del
porto d’armi. Sono stati segnalati alla Prefettura: Un cittadino fran-
cese di 41 anni, residente a Nettuno, per possesso di 2,5 g di hashish.
Un cittadino canadese di 54 anni, residente ad Anzio, per possesso
di 1,7 g di crack. Numeri dell’operazione: 71 persone identificate (23
con precedenti), 43 veicoli controllati, 4 perquisizioni eseguite, 9
controlli su soggetti sottoposti a misure cautelari, 10 contravvenzio-
ni al Codice della Strada, 4 patenti ritirate. Totale sanzioni: 2.640
euro. Il giovane arrestato è stato posto agli arresti domiciliari, in atte-
sa del rito direttissimo. Come da disposizioni di legge, tutti gli inda-
gati sono da considerarsi presunti innocenti fino a eventuale senten-
za definitiva.

Nettuno, controlli
sulla movida
Arresti, denunce e sanzioni
nel weekend sul litorale

Una nuova operazione contro il narco-
traffico è stata portata a termine dai
Finanzieri del Comando Provinciale di
Roma, in collaborazione con l’Agenzia
delle Dogane e dei Monopoli. Durante
un controllo su un autoarticolato pro-
veniente dal porto di Barcellona, le
Fiamme Gialle hanno rinvenuto e
sequestrato un ingente carico di
hashish nascosto all’interno della
motrice. Grazie all’analisi delle rotte
marittime del Mediterraneo e al fiuto
delle unità cinofile impiegate, è stato
individuato un sofisticato doppiofon-
do in cui erano occultati 265 chilo-

grammi di hashish, suddivisi in panet-
ti confezionati con cellophane e nastro
adesivo. Il conducente del mezzo, un
cittadino romeno, è stato arrestato in
flagranza e tradotto presso la Casa
Circondariale di Civitavecchia, su
disposizione dell’Autorità Giudiziaria.
I provvedimenti di arresto e sequestro
sono stati successivamente convalida-
ti. L’operazione conferma l’efficacia
delle attività di contrasto della
Guardia di Finanza sul traffico tran-
snazionale di sostanze stupefacenti,
con particolare attenzione alle direttri-
ci che attraversano il Mediterraneo.

Maxi sequestro di droga
Intercettati 265 chili di hashish su autoarticolato in arrivo dalla Spagna
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Oltre 3.300 prodotti non conformi agli standard di sicurezza 
Contraffazione a Viterbo,
maxi sequestro della GdF

Nell’ambito di un servizio straordinario
di controllo del territorio, i Carabinieri
della Stazione di Roma Centocelle,
affiancati da unità del Nucleo
Radiomobile, della Compagnia Roma
Casilina, del Gruppo Forestale e dalla
Polizia Locale di Roma Capitale, hanno
effettuato un’operazione coordinata nel
quartiere Centocelle, in linea con le stra-
tegie di sicurezza indicate dal Prefetto di
Roma, Lamberto Giannini. Il bilancio
dell’attività è di tre persone denunciate e
dieci sanzioni amministrative elevate.
Nel dettaglio, una donna romena di 24
anni è stata deferita all’autorità giudizia-
ria per prostituzione in strada, in prossi-
mità di aree frequentate da minori. Poco
dopo, una 35enne anch’essa romena e un
39enne della Costa d’Avorio sono stati
sorpresi in atteggiamenti sessuali nel
parco pubblico “Madre Teresa di
Calcutta”, motivo per cui entrambi sono
stati denunciati. I controlli si sono estesi
anche agli esercizi commerciali situati in
piazza dei Mirti, via dei Platani, via delle

Giunchiglie e via Tor de Schiavi, con
particolare attenzione alla sicurezza ali-
mentare. Otto attività sono risultate in
violazione di norme igienico-sanitarie e
ambientali, tra cui la vendita illegale di
buste di plastica, gestione non conforme
dei rifiuti, mancata iscrizione ai consorzi
per lo smaltimento di oli esausti e caren-
ze nella segnaletica obbligatoria. Le san-

zioni, in totale, ammontano a circa
29.000 euro. Infine, due persone sono
state segnalate al Prefetto per possesso
di modiche quantità di hashish a uso
personale. I militari hanno controllato
complessivamente 86 persone e 189 vei-
coli, elevando sette sanzioni al Codice
della Strada per un importo complessivo
di 4.243 euro.

La Guardia di Finanza di
Viterbo ha effettuato
un’importante operazione
di controllo sul territorio,
finalizzata al contrasto
della contraffazione, del-
l’abusivismo commerciale
e alla tutela del “Made in
Italy”. L’attività, intensifi-
cata nel periodo estivo e
predisposta dal Comando
Provinciale, ha permesso
di individuare e sottrarre
dal mercato oltre 3.300 arti-
coli non conformi agli stan-
dard di sicurezza previsti
dalla normativa nazionale ed
europea. Nel capoluogo viter-
bese, i militari della Sezione
Operativa Pronto Impiego
hanno sequestrato ammini-
strativamente più di 1.000 gio-

cattoli destinati a minori di 14
anni, privi delle avvertenze
obbligatorie e delle indicazio-
ni di sicurezza richieste. I pro-
dotti erano in vendita presso
un esercizio commerciale

gestito da cittadini stranieri. A
Civita Castellana, invece, la
locale Compagnia ha sottopo-
sto a sequestro oltre 2.300 arti-
coli per la casa e l’igiene per-
sonale. I prodotti erano privi

delle informazioni essen-
ziali sul produttore e sul-
l’importatore, e non pre-
sentavano alcuna etichet-
tatura in lingua italiana,
violando i requisiti minimi
di tracciabilità e trasparen-
za previsti per la tutela del
consumatore. Al termine
dell’operazione, sono stati
segnalati alla Camera di
Commercio competente
tre soggetti coinvolti nella
commercializzazione irre-
golare della merce.
L’attività testimonia il

costante impegno delle
Fiamme Gialle nella tutela del
mercato e dei cittadini, soprat-
tutto in un periodo di grande
afflusso turistico e consumo
stagionale.

Un video amatoriale ha per-
messo alla Polizia di Stato di
individuare e fermare il pre-
sunto autore di una rapina ai
danni di due giovani turisti
inglesi. 
L’episodio è avvenuto in
piazza Vittorio, dove un
uomo si è avvicinato a una
ragazza durante uno scatto
fotografico, le ha strappato
lo smartphone dalle mani ed
è fuggito tra i passanti.
Determinante si è rivelato un
breve filmato registrato
casualmente dal fratello
della vittima, intento a
riprenderla durante il sog-
giorno romano. Il volto del
presunto rapinatore, immor-
talato nel momento esatto
dell’aggressione, è stato poi

condiviso con gli agenti del
Commissariato Esquilino,
che hanno avviato immedia-
tamente le ricerche. Meno di
24 ore dopo, una pattuglia lo
ha rintracciato nei pressi del
mercato rionale
dell’Esquilino. 
Si tratta di un cittadino tuni-
sino di 47 anni, irregolare sul
territorio nazionale, con pre-
cedenti specifici e noto alle
forze dell’ordine sotto alme-
no quattro alias distinti, pre-
sumibilmente utilizzati per
eludere i controlli. 
Il riconoscimento formale da
parte delle vittime ha confer-
mato l’identità del sospetta-
to, che è stato sottoposto a
fermo di polizia giudiziaria.
Il provvedimento è stato
convalidato dall’Autorità
competente. Le indagini pro-
seguono per accertare even-
tuali ulteriori episodi a cari-
co dell’uomo. Si ricorda che,
come previsto dalla normati-
va vigente, il soggetto è da
considerarsi presunto inno-
cente fino a eventuale sen-
tenza definitiva.
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Scippo filmato
in piazza Vittorio
Incastrato da un video il presunto autore,
fermato tunisino con quattro alias

Controlli dei Carabinieri a Centocelle
Sicurezza alimentare e movida sotto osservazione, tre denunce e dieci sanzioni

Lavoro nero in agricoltura
Individuati 6 lavoratori irregolari a Terracina e Sabaudia

Incendio ad Acilia
A fuoco rifiuti e plastiche 
in un terreno incolto
Intervento dei Vigili del Fuoco
e dei Carabinieri
Nella giornata di ieri, un incendio è
divampato in un’area incolta di circa
300 metri quadrati in via Morello,
ad Acilia, quartiere nella periferia
sud-ovest di Roma. Le fiamme
hanno coinvolto una roulotte,
materiale plastico e vari rifiuti accu-
mulati sul terreno. Sul posto sono
intervenute le squadre dei Vigili del
Fuoco, che hanno operato per con-
tenere il rogo e mettere in sicurez-
za l’area, insieme ai Carabinieri della
Stazione di Acilia, incaricati dei rilievi
e degli accertamenti preliminari. Le
cause dell’incendio, secondo le
prime valutazioni, sarebbero da
ricondurre a una dinamica acciden-
tale. Non sono stati segnalati feriti o
danni a strutture limitrofe.
L’episodio evidenzia ancora una
volta la criticità della gestione dei
rifiuti e della sorveglianza dei terreni
abbandonati nel quadrante romano,
specie durante la stagione estiva.

in Breve

Proseguono le operazioni
della Guardia di Finanza del
Comando Provinciale di
Latina contro il lavoro irrego-
lare nel settore agricolo.
L’ultima attività ispettiva ha
riguardato due aziende orto-
frutticole attive tra Terracina
e Sabaudia, selezionate a
seguito di mirati approfondi-
menti informativi e specifi-
che analisi di rischio. I milita-
ri della Tenenza di Sabaudia
hanno effettuato accessi nelle
sedi operative e nelle aree di
coltivazione, acquisendo

documentazione contabile ed
extracontabile relativa alla
gestione aziendale e ai rap-
porti di lavoro in essere.
Contestualmente, sono stati
identificati 12 dipendenti, in
prevalenza di nazionalità
indiana, e raccolte le loro
dichiarazioni sulle modalità
di impiego. Tra gli addetti,
sei sono risultati completa-
mente “in nero”, privi di
qualsiasi contratto o forma di
tutela formale. I titolari delle
imprese sono stati verbaliz-
zati e sanzionati amministra-

tivamente. Sono in corso
ulteriori accertamenti per
verificare se ricorrano con-
dotte più gravi, come lo
sfruttamento sistemico o il
fenomeno del “caporalato”.
L’intervento si inserisce in
una più ampia strategia di
contrasto al lavoro sommer-
so, finalizzata alla salvaguar-
dia dei diritti dei lavoratori,
al recupero delle somme
indebitamente sottratte
all’erario e alla tutela della
leale concorrenza tra impre-
se.



Il Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri insieme a
Marilena Grassadonia,
coordinatrice Politiche
Diritti Lgbt+ di Roma
Capitale, nella sala
dell’Arazzo in
Campidoglio, ha firmato 6
atti: una nascita, un ricono-
scimento successivo e quat-
tro atti che riguardano dei
pre-riconoscimenti. Con
quest’ultima fattispecie si
dà la possibilità anche alle
coppie di mamme di effet-

tuare il pre-riconoscimento
del nascituro, in modo da
rendere più comoda la suc-
cessiva registrazione all’at-
to della nascita del bambi-
no. Atto che quindi potrà
essere registrato da una
sola delle due mamme. “È
evidente - afferma Marilena
Grassadonia, coordinatrice
Politiche Diritti Lgbt+ di
Roma Capitale - che l’appli-
cazione della sentenza della
Corte Costituzionale oltre a
sancire il diritto per i bam-
bini a vedere riconosciute le
due mamme, riesce anche a
facilitare la vita delle fami-
glie alle prese con un even-
to felice come la nascita di
una figlia o di un figlio.
Questioni che per molti
sono scontate ma che fino a

poco tempo fa complicava-
no la vita di tante coppie”.
“Come Roma Capitale -
conclude Grassadonia -
siamo felici e orgogliosi di
contribuire quotidianamen-
te con il nostro lavoro alla
serenità di tante famiglie.
Grazie alla tenacia e al
grande senso di responsabi-
lità del sindaco Gualtieri
oggi abbiamo vissuto un’al-
tra bellissima giornata
insieme a tante famiglie
arcobaleno, con tante
mamme ancora in attesa e i
piccoli già nati”.

Nella business zone della Capitale nasce la “città congressuale” blindata 
Ukraine Recovery Conference
Rafforzata la sicurezza all’Eur
internazionale previsto il 10 e
11 luglio presso il Centro
Congressi La Nuvola, nel
quartiere Eur. L’evento vedrà
la presenza del Presidente
ucraino Volodymyr
Zelensky, del Presidente del
Consiglio italiano e di oltre 50
delegazioni ufficiali, tra cui 9
Capi di Stato, 6 Primi
Ministri, 36 Ministri e circa
4.000 imprenditori interna-
zionali. La Questura di Roma
ha predisposto un piano di
sicurezza eccezionale, condi-
viso nel Comitato provinciale
per l’ordine e la sicurezza
pubblica, che prevede la crea-
zione di un’area completa-
mente controllata attorno a
La Nuvola, estesa fino al
Palazzo dei Congressi, dove
sarà attivo il Media Center, e
al Palazzo della Civiltà
Italiana, sede di una mostra
tematica. All’interno del peri-
metro, compreso tra Via delle
Tre Fontane, Viale della
Pittura, Viale dell’Arte, Viale
della Musica, Viale America,
Via Cristoforo Colombo e
altre vie limitrofe, saranno

attivi: Divieto di transito e
sosta per veicoli privati e
merci pericolose; Divieto di
manifestazioni pubbliche;
Divieto di sorvolo aereo;
Presidio con unità speciali di
Polizia, Esercito, Vigili del
Fuoco e Ares 118. La fermata

metro Eur Fermi sarà chiusa,
mentre resterà attiva
Palasport. Gli uffici aperti al
pubblico della Prefettura di
Roma (via Stendhal) e
l’Archivio Centrale di Stato
saranno chiusi nei giorni del-
l’evento. Il piano di sicurezza

è stato definito nel dettaglio
durante il tavolo tecnico pre-
sieduto dal Questore di
Roma, con il coinvolgimento
del Ministero degli Affari
Esteri, per garantire la sicu-
rezza dei partecipanti e la
buona riuscita dell’evento.

Nel fine settimana
appena trascorso, i
Carabinieri della
Compagnia di Tivoli
hanno eseguito un ser-
vizio straordinario di
controllo del territorio,
concentrato sulle aree
del centro cittadino
interessate dalla movi-
da serale. L’attività,
mirata alla prevenzione e repressione di reati e disordini, si inse-
risce nelle strategie delineate per garantire un’efficace presidio
dell’Arma in occasione degli eventi cittadini. Durante l’opera-
zione, i militari hanno fermato un 15enne trovato in possesso di
circa tre grammi di hashish, già suddivisi in dosi, e 225 euro in
contanti. Il giovane ha tentato la fuga, cadendo poco dopo e
venendo bloccato. Nel tentativo di divincolarsi ha opposto resi-
stenza fisica colpendo i militari. Al termine delle procedure, è
stato denunciato alla Procura della Repubblica presso il
Tribunale per i Minorenni per detenzione di stupefacenti a fini
di spaccio e resistenza a pubblico ufficiale. Nel corso della stes-
sa attività, quattro persone - un 59enne, un 50enne, una 21enne
e un 17enne - sono state segnalate alla Prefettura per uso perso-
nale di sostanze stupefacenti, secondo quanto previsto dall’arti-
colo 75 del D.P.R. 309/90. I controlli hanno inoltre interessato la
viabilità, con l’identificazione di 56 persone e la verifica di 50
veicoli. Sono state elevate quattro contravvenzioni al Codice
della Strada e ritirata una carta di circolazione. L’operazione
rientra nella più ampia attività di presidio del centro di Tivoli da
parte dei Carabinieri, in risposta ai fenomeni di degrado e ille-
galità legati alla movida e al consumo di stupefacenti.
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Tivoli, controlli anti -
movida dei Carabinieri
Denunciato un minorenne per spaccio e resistenza,
quattro segnalazioni e sanzioni stradali

Un uomo di 39 anni,
già noto alle forze del-
l’ordine, è stato arresta-
to dai Carabinieri della
Stazione di Roma Città
Giardino con l’accusa
di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stu-
pefacenti e possesso di
denaro contraffatto.
Nel corso di un servi-
zio di pattugliamento
serale su viale
Adriatico, i militari
hanno fermato un’au-
tovettura sospetta. A
seguito del controllo e della
successiva perquisizione,
sono stati rinvenuti sei
panetti di hashish per un
peso complessivo di 600
grammi, oltre a 940 euro in
contanti, ritenuti provento
dell’attività di spaccio. 
La perquisizione è stata
estesa all’abitazione dell’uo-
mo, situata nel quartiere
Pigneto, dove i Carabinieri
hanno scoperto 3.180 euro in
banconote da 20 e 50 euro
risultate contraffatte. 
Tutto il materiale è stato sot-
toposto a sequestro.
L’arresto è stato convalidato
dal Tribunale di Roma, che
ha disposto per il 39enne
l’obbligo di presentazione in
caserma e quello di perma-
nenza domiciliare nelle ore

notturne. L’operazione
si inserisce nell’ambito
dei servizi di controllo
straordinari attivati
dalla Compagnia Roma
Montesacro per contra-
stare lo spaccio di droga
e garantire sicurezza
nelle aree della movida.
Come previsto dalle
norme vigenti, si ricorda
che l’indagato è da con-
siderarsi presunto inno-
cente fino a eventuale
sentenza definitiva.

Città Giardino, in auto con hashish 
e soldi falsi: arrestato 39enne romano

Comune, proseguono le registrazioni 
degli atti di nascita con due mamme



Il presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca, ha posato oggi la
prima pietra della Casa della
Comunità di Cesano, un esempio
virtuoso di valorizzazione e rige-
nerazione urbana di un immobile
dell’Esercito italiano. La struttura
sorgerà all’interno dei locali dell’ex
circolo della Scuola di Fanteria, su
una superficie di 1500 metri qua-
drati, e sarà operativa in modalità
spoke, attiva 12 ore al giorno.
Erano inoltre presenti all’inaugu-
razione il direttore generale della
ASL Roma 1, Giuseppe
Quintavalle, il consigliere regio-
nale della Regione Lazio,
Giuseppe Cangemi, il coman-
dante della Scuola di Fanteria
dell’Esercito di Cesano,
Generale Eugenio Dessì e il pre-
sidente del Municipio XV,
Daniele Torquati. L’intervento è
il frutto della sinergia tra Regione
Lazio e Esercito Italiano, e prevede
un investimento complessivo di 2,6
milioni di euro, di cui 2,4 milioni di
euro stanziati dal Piano nazionale di
ripresa e resilienza (PNRR). La
nuova struttura permetterà alla Asl
Roma 1 di potenziare i servizi sanita-
ri territoriali, integrando la Casa
della Comunità di Cesano con le altre
strutture aziendali.
All’interno della Casa della
Comunità saranno attivati diversi
servizi tra cui: • il Punto unico di
accesso, integrato con i servizi sociali
del Municipio XV; • l’accoglienza e
la valutazione dei bisogni dei pazien-
ti per l’assistenza domiciliare; • la
specialistica ambulatoriale; • i servi-
zi infermieristici, tra cui un ambula-
torio per le cronicità, i bisogni occa-
sionali e la promozione della salute;
• le cure primarie.
«La posa di questa prima pietra non
resterà simbolica né lettera morta:
entro la metà del prossimo anno, la
comunità di Cesano avrà finalmente
la sua Casa della Comunità. Non
stiamo solo aprendo un cantiere, ma
stiamo costruendo fiducia. Stiamo
mantenendo una promessa. Questo
progetto è il segno concreto di un
nuovo patto tra istituzioni e cittadini:
riportare la sanità nei territori, ren-
derla accessibile, umana, vicina. È
così che si ricuce quel legame che
troppo spesso si è lacerato. Lo faccia-
mo con risorse straordinarie, ma
soprattutto con visione e determina-
zione. La Casa della Comunità di
Cesano sarà una casa vera: un presi-
dio di salute e accoglienza, un punto
di riferimento quotidiano. È il simbo-
lo di una sanità che cambia, che
ascolta, che non lascia indietro nes-
suno», ha dichiarato il presidente
della Regione Lazio, Francesco
Rocca.
«Questa posa della prima pietra
segna un inizio importante per tutta
la comunità di Cesano.
Parallelamente stiamo organizzando
percorsi e servizi che popoleranno
questa casa di Comunità per rispon-
dere appieno ai bisogni di salute
della zona. La straordinaria sinergia
e la presenza del presidente della

Regione Lazio e del vicepresidente
del Consiglio Regionale rafforzano
ancora di più questa importante gior-
nata che restituisce a nuova vita una
struttura che già in passato è stata un
punto nevralgico per la popolazione
e che torna finalmente ad esserlo», ha
affermato il direttore generale della
ASL Roma 1, Giuseppe Quintavalle.
«Oggi è un giorno significativo per

tutti noi perché la
posa della prima pietra per la
costruzione del poliambulatorio
a Cesano è il risultato di un
lungo lavoro di pianificazione e
collaborazione di questa squadra
di governo e sono orgoglioso di
vedere il nostro impegno final-
mente prendere forma, ringrazio
per questo il nostro presidente

Francesco Rocca», ha
spiegato il consigliere
regionale della Regione
Lazio, Giuseppe
Cangemi. «La giornata di
oggi è un traguardo ma
anche un importante
primo passo che porterà
finalmente alla realizza-
zione di un nuovo presi-
dio sanitario per Cesano
e tutto il nostro territorio.

Oltre nove anni in cui con
l’assessore Agnese Rollo,
sin dalla prima proposta di
risoluzione presentata per
la realizzazione di questa
Casa di Comunità, non
abbiamo mai perso di vista
l’obiettivo. Un lavoro di
interlocuzione costante con
Asl, i Ministeri della Difesa
dei differenti governi che si
sono susseguiti, Regione
Lazio e Scuola di Fanteria.

Davvero grazie al direttore generale
Quintavalle, al presidente Rocca e al
generale Dessì. Con questa Casa di
Comunità estendiamo la rete dei ser-
vizi primari rendendoli più capillari
e più efficienti», ha aggiunto il presi-
dente del Municipio XV, Daniele
Torquati.

“La seduta congiunta della
Commissione Bilancio e della
Commissione Affari istituzionali, pre-
sieduta da Flavio Cera, ha dato parere
favorevole allo schema di delibera di
Giunta che definisce i nuovi criteri e le
modalità di accesso al Fondo per pre-

venire il dissesto finanziario dei
Comuni, aggiornando così la materia
alle nuove norme della legislazione
nazionale e a quanto previsto dalla
Corte dei Conti. Sarà ora la giunta
regionale ad approvare in via definiti-
va il provvedimento”, spiega Marco

Bertucci, Presidente della
Commissione Bilancio del Consiglio
Regionale del Lazio.
“La proposta di delibera è particolar-
mente importante, in quanto stabilisce i
requisiti necessari per presentare la
richiesta di accesso al fondo, disciplina

i controlli a cui i Comuni beneficiari
saranno sottoposti e istituisce una com-
missione tecnica per l’esame delle
domande. Il fondo prevede 2 milioni di
euro per il 2025, con criteri precisi per
l’utilizzo da parte delle amministrazio-
ni locali richiedenti: i Comuni che
intendono usufruirne dovranno impie-
gare le risorse per la riduzione del disa-
vanzo aggiuntiva rispetto a quella
imposta dalla normativa vigente, per
l’abbattimento dello stock di debito,
per l’accantonamento a fondo conten-
zioso o perdite potenziali ed infine, ma
solo come ultima ipotesi, per il finan-
ziamento di debiti fuori bilancio. Il con-
tributo non potrà essere richiesto dai
Comuni che hanno già dichiarato il dis-
sesto o che ne hanno usufruito nei cin-
que anni precedenti”, chiude il consi-
gliere regionale di Fratelli d’Italia.

L’eccezionale ondata di caldo delle scorse settimane
ha reso necessario l’avvio di un piano straordinario di
efficientamento degli impianti di climatizzazione dei
treni MA 300 della linea ferroviaria Metromare.
L’intervento si inserisce nel più ampio percorso di
autonomia gestionale intrapreso da Cotral, che dal
primo luglio scorso ha assunto direttamente la
responsabilità della manutenzione di questi convogli.
Il subentro nella gestione diretta è stato completato lo
scorso 8 luglio a seguito dell’ispezione tecnica con-
giunta dei convogli effettuata con il precedente gesto-
re, come previsto dalla normativa. Il piano straordina-

rio di recupero prevede il fermo di un treno a rotazio-
ne per consentire lavorazioni approfondite. Il primo
convoglio è già stato sottoposto a interventi intensivi
e si appresta ad essere rimesso in servizio nei prossi-
mi giorni. Alla luce della necessità di efficientare la
flotta in tempi ragionevoli, le attività manutentore
sono state organizzate su tre turni giornalieri, 24 ore
su 24, 7 giorni su 7. Le attività sui convogli riguarda-
no tutti i 12 impianti di climatizzazione (2 per vago-
ne), con la riparazione di perdite, la sostituzione di
compressori, valvole termostatiche, raccorderie e fil-
tri, la pulizia degli scambiatori di calore e il completo

ricambio del gas refrigerante. L’obiettivo è completa-
re l’efficientamento di 4 convogli entro la fine di
luglio, proseguendo poi con gli altri nel corso del
mese di agosto. Per mitigare i disagi Cotral ha inoltre
predisposto un servizio navetta integrativo attivo da
venerdì 11 luglio con queste modalità: Partenze ogni
30 minuti dai due capolinea di Porta San Paolo e
Cristoforo Colombo; Servizio attivo 7 giorni su 7, dalle
11 alle 19:30. Inoltre, per garantire maggiore sicurezza
a bordo treno, da lunedì 7 luglio sono operative sulla
linea Metromare due Guardie Giurate (GPG), a sup-
porto dei passeggeri e del presidio del servizio.

Al via da domani venerdì 11 luglio il servizio bus integrativo cadenzato

Cotral: Metromare, piano straordinario
di manutenzione della climatizzazione
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Cesano, il presidente della Regione Rocca

Regione, nuovi criteri e modalità 
per l’accesso al Fondo per prevenire 
il dissesto finanziario dei Comuni
Bertucci: “Approvato schema di delibera. Previsti 2 milioni di euro per il 2025. 
Criteri precisi per le amministrazioni comunali richiedenti sull’impiego delle risorse”

posa la prima pietra della Casa di Comunità



“La tragedia di Anastasia e Andromeda ha fatto piangere tutta
Roma. Ha scosso profondamente una città intera: la morte di due
innocenti, svuotate di ogni forza, private di ogni difesa, predate
nella loro fragilità più estrema. Salvamamme desidera con forza
che da questo dolore immenso possa nascere una Roma più soli-
dale, più empatica, capace di proteggere e prendersi cura di chi
è più vulnerabile. Una città che non dimentica, ma che trasforma
il lutto in impegno concreto, a tutti i livelli” - lo ha detto la
Presidente di Salvamamme, Maria Grazia Passeri, al flash mob,
organizzato con Roma Bpa Mamma Roma e i suoi Figli Migliori,
a Villa Doria Pamphilj in occasione del trigesimo del rinveni-
mento di Anastasia ed Andromeda. Paolo Masini, Presidente del
Roma Bpa ha dichiarato: “Roma ha sempre più bisogno di farsi
e sentirsi comunità. Salvamamme e decine di altre associazioni e
imprese hanno intrapreso da tempo questo percorso”. Hanno
partecipato, tra gli altri l’Assessore Regionale alle Politiche
Sociali, Massimiliano Maselli, che ha sottolineato: “Grazie alla
grande sensibilità di Maria Grazia Passeri, le istituzioni e il
mondo dell’associazionismo si sono ritrovate per un momento
di raccoglimento e per ricordare una giovane donna e una picco-
la bambina di pochi mesi, che hanno visto la loro vita spezzata
con un gesto efferato. Si è trattato di un momento di solidarietà e
ritrovo collettivo per rafforzare la consapevolezza generale di
quanto sia fondamentale recuperare il valore del rispetto altrui.
Le famiglie e le scuole, in tal senso, devono essere assolutamen-
te più presenti ed incisive, gli ha fatto eco la Presidente del
Consiglio di Roma Capitale, Svetlana Celli: “Come donna e come
madre, sono stata profondamente colpita da una tragedia che ha
straziato il cuore della nostra città. Ricordare Anastasìa e
Andromeda significa non permettere che il loro dolore venga
dimenticato, ma trasformarlo in un impegno concreto e colletti-
vo. Come rappresentante delle istituzioni, sento forte la respon-
sabilità di lavorare affinché nessun’altra vita venga spezzata dal
silenzio o dall’indifferenza. Dobbiamo imparare a cogliere i
segnali, ad ascoltare, ad intervenire per tempo. La prevenzione
nasce dalla consapevolezza e da una rete di supporto che dobbia-
mo rafforzare ogni giorno, insieme”. Presenti anche i presidenti
dei Municipi Limitrofi, Elio Tomassetti (XII), Gianluca Lanzi (XI),
Arianna Quarta (Ass. Pari Opportunità e Politiche sociali XIII), il
comandante della Stazione Carabinieri Bravetta e Graziella
Viviano, mamma di Elena Aubry. 
Le associazioni avevano invitato tutte le persone profondamen-
te colpite da questa tragedia a cogliere un fiore dal proprio ter-
razzo o giardino e, accompagnandolo con un pensiero dedicato,
a deporlo in segno di memoria e affetto. Durante l’incontro,
Abramo - conosciuto da tutti come “il fioraio più gentile di
Roma” - aveva donato con dolcezza centinaia di margherite,
mentre l’associazione Cuore di Maglia aveva simbolicamente
ricamato una copertina speciale per la bambina. Dalle famiglie di
Roma era poi arrivato anche un gesto d’amore concreto: il dono
di un passeggino, quello che lei non aveva mai avuto. La
Protezione Civile Arvalia ha seguito il monitoraggio e l’assisten-
za sanitaria, insieme alle Associazioni Motociclisti Forze
dell’Ordine, e Amici di Villa Pamphilj. 

Un fiore per Anastasia
e Andromeda:
la Capitale si è fermata
per ricordarle
A Villa Doria Pamphilj un flash mob
di Salvamamme carico di amore 
e silenziosa commozione ha unito
cuori e gesti nel trigesimo
del ritrovamento

È stato firmato oggi l’accordo di collabora-
zione tra Roma Capitale e Save the
Children, per la realizzazione di interventi
volti al contrasto della povertà educativa e
allo sviluppo di comunità educanti inclusive
e partecipative. L’accordo si fonda sulla con-
divisione della necessità di costruire strate-
gie sistemiche e integrate per rispondere in
maniera efficace alle sfide sociali che attra-
versano il nostro territorio. In particolare, tra
le attività previste: la realizzazione di azioni
educative e sociali integrate, con attenzione
ai contesti a maggiore fragilità; il sostegno
alla formazione dei/delle docenti e
degli/delle operatori/trici, per rispondere
in modo innovativo ai bisogni educativi; la
valorizzazione delle scuole come spazi di
comunità, capaci di accogliere, ascoltare e
orientare. Per garantire una governance effi-
cace, inoltre, sarà costituito un Gruppo di
Lavoro composto da rappresentanti istitu-
zionali e da Save the Children. Questo orga-
nismo avrà il compito di definire priorità
strategiche, monitorare l’attuazione delle
attività, raccogliere dati, valutare l’impatto e
garantire il raccordo tra le diverse azioni.
Potranno, inoltre, essere coinvolti rappre-
sentanti degli Assessorati e figure esperte, in
un’ottica di collaborazione ampia e qualifi-
cata. È bene ricordare che Save the Children
è da anni impegnata nella lotta alle disugua-
glianze e nella promozione dei diritti dell’in-
fanzia e dell’adolescenza. In particolare sul
territorio romano è attiva con numerosi pro-
getti educativi, sociali e comunitari, rivolti
all’infanzia e all’adolescenza, come i tre
Punti Luce, centri ad “alta densità educati-
va” situati nei quartieri di Ponte di Nona,
Torre Maura e Ostia, dove ha anche ha atti-
vato uno “Spazio futuro” rivolto agli adole-
scenti, l’Emporio Aladino, che distribuisce
gratuitamente presidi educativi e di crescita
e strumenti scolastici, ed un hub sociale che
consolida la rete delle attività associative ed
istituzionali presenti sul territorio. “Sono
molto contento di questo accordo, che strin-
ge un’alleanza già forte permettendoci di
crescere insieme nel lavoro di contrasto alla
povertà educativa e alle diseguaglianze.
Una priorità per l’amministrazione che
intendiamo condurre con ogni strategia
utile. Questo è lo spirito con cui abbiamo
lavorato a questo accordo, rafforzando una
collaborazione profonda e consolidata, in
particolare per gli aspetti legati alla scuola e
al sociale. Voglio per questo ringraziare

Save the Children e il Direttore dei pro-
grammi Italia Europa, Daniele Timarco, per
il contributo e il sostegno che l’associazione
dà alla nostra attività quotidiana e all’intera
città. Un ringraziamento lo rivolgo anche
alle assessore Pratelli e Funari per il lavoro
fatto per questo protocollo, così prezioso”
ha così commentato il Sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri al momento della firma.
“L’avvio di questa alleanza con Roma
Capitale rappresenta un passo importante
per costruire insieme un ecosistema di inter-
venti contro la povertà educativa e le disu-
guaglianze sociali nei territori più vulnera-
bili della città. Questo protocollo ci permette
di attivare strategie congiunte a favore del-
l’infanzia e dell’adolescenza, promuovendo
percorsi inclusivi, la prevenzione e il contra-
sto alla dispersione scolastica e il rafforza-
mento del ruolo delle scuole e delle famiglie,
della comunità e dei giovani - ha poi dichia-
rato Daniele Timarco, Direttore programmi
Italia Europa di Save the Children –
Vogliamo generare un cambiamento siste-
mico, duraturo e partecipato, mettendo al
centro i diritti e il protagonismo di bambini,
bambine, ragazzi e ragazze. Crediamo che
solo attraverso alleanze solide e visioni con-
divise sia possibile garantire a ogni minore
pari opportunità di crescita, educazione e
futuro”.
Alla firma dell’accordo erano presenti anche
l’Assessora alla Scuola, Formazione e
Lavoro, Claudia Pratelli e l’Assessora alle
Politiche Sociale, Barbara Funari.
“Non c’è ingiustizia più cocente di quella
che riguarda bambine e bambini e la pover-
tà educativa è proprio questo: la privazione

di opportunità di apprendere, di partecipa-
re e far fiorire i propri talenti - così ha com-
mentato Pratelli - Alcuni dati, su scala nazio-
nale, mostrano una realtà ancora troppo sot-
tovalutata, secondo Istat nel 2023 il 39% dei
ragazzi/e non ha praticato sport, il 16,8%
non ha fruito di spettacoli fuori casa, senza
contare l’abbandono precoce del percorso di
studi. Sebbene Roma abbia numeri migliori
della media nazionale, siamo consapevoli
che il tema resta una priorità e accanto al
repertorio di strumenti significativi messi in
campo in questi anni – penso per esempio ai
nidi più accessibili, all’apertura pomeridia-
na delle scuole e all’investimento sulle zone
a interesse educativo prioritario - sono con-
vinta che sia fondamentale stringere allean-
ze con i soggetti più competenti su questo
tema” ha poi concluso.
L’assessora Funari ha infine aggiunto: “La
collaborazione con Save the Children ci per-
metterà di promuovere ulteriori progetti a
favore di minori e giovani. Oggi è fonda-
mentale offrire alle nuove generazioni
modelli di cooperazione e solidarietà per
contrastare solitudine e individualismi.
Convocheremo nel più breve tempo possi-
bile il gruppo di lavoro per coprogettare
insieme strategie, attività e programmi.
Questo protocollo si inserisce in una cornice
già consolidata, fatta di tanto impegno
comune, ma rappresenta anche la possibili-
tà di metterci insieme, attorno a un tavolo,
per costruire una visione che va oltre i singo-
li progetti: un’idea di città che declina com-
pletamente il suo essere a misura dei più
piccoli. Guardiamo alla città e alle nuove
generazioni, perché quello è il futuro”.

Firmato l’accordo di collaborazione per comunità educanti inclusive e partecipative
Roma Capitale e Save the Children 
insieme contro la povertà educativa
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Hanno preso il via questa mattina i lavo-
ri di rifacimento del manto stradale di
Via delle Azalee e via dei Convolvoli a
Campo di Mare. I cantieri, rientrano
all’interno dell’appalto di quasi un
milione di euro che interesserà numero-
se arterie stradali del territorio comuna-
le di Cerveteri. Subito dopo Campo di
Mare, i lavori si sposteranno a
Cerenova, poi a Cerveteri capoluogo e
infine al Sasso. Le strade interessate a
Cerenova sono Via Satrico, Via Fiesole

e Via Tuscolo, a Cerveteri capoluogo Via
della Lega, Via Rio dei Combattenti, Via
Umberto Badini, Via Ezio Brandolini e
Largo Almuneacar mentre nella
Frazione del Sasso i lavori riguarderan-
no Via Patrizi Montoro. “I cantieri che si
sono aperti oggi sono estremamente
importanti - ha dichiarato Matteo
Luchetti, Assessore alle Opere Pubbliche
del Comune di Cerveteri - andremo ad
intervenire su quelle strade del nostro
territorio ammalorate a causa delle radi-

ci dei pini e che più di tutte necessitava-
no di un intervento urgente, non soltan-
to per le loro condizioni ma per la cru-
cialità che ricoprono nel tessuto viario
cittadino. Basti pensare che le strade che
saranno oggetto di rifacimento nel
Capoluogo, rappresentano un importan-
tissimo snodo cittadino, dove ogni gior-
no transitano centinaia di autovetture,
sia per la vicinanza con due plessi scola-
stici sia perché collega due vastissime
zone residenziali della parte bassa del

Capoluogo”. “I lavori - prosegue Matteo
Luchetti - proseguiranno anche nelle
prossime settimane. Ci tengo con l’occa-
sione a ringraziare l’Ufficio Opere
Pubbliche del nostro Comune per il
lavoro svolto, in particolar modo il
Dirigente Architetto Fabrizio Bettoni, il
Responsabile del Servizio Flavio
Nunnari, il Geometra Federico Feriozzi,
sempre prezioso ed estremamente pun-
tuale e disponibile e tutto il personale
dipendente”. 

Nuovo manto stradale in Via delle Azalee e via dei Convolvoli

Cantieri aperti a Campo di Mare
Poi i lavori si sposteranno a Cerenova in Via Satrico, via Fiesole e Via Tuscolo

Un capolavoro della comme-
dia classica al Parco della
Legnara a Cerveteri, uno
spettacolo teatrale straordi-
nario, prototipo della com-
media degli equivoci, l’incro-
cio di due identità, che ha
ispirato celebri autori come
Shakespeare e Goldoni. È la
storia di due gemelli, con lo
stesso nome, separati da
bambini, che si trovano a
loro insaputa nella stessa
città: una combinazione che
scatena situazioni comiche
ed esilaranti scambi di perso-
na. Ma è un divertente
“gioco del doppio” che cela,
in realtà, qualcosa di più pro-
fondo. Giovedì 10 luglio, alle
ore 21:30, in scena c’è “I
Menecmi - Il gioco del dop-
pio”, di Tito Maccio Plauto,
uno dei più prolifici e impor-
tanti autori della letteratura
latina, con l’adattamento e la
regia di Vincenzo Zingaro.
Ad esibirsi, la Compagnia
“Castalia”, attiva da oltre
30anni e che nella sua storia
si esibita sui più importanti

palcoscenici italiani sempre
con grande successo di pub-
blico e critica, tra cui quelli
dei Festival di Ostia Antica,
Taormina, Paestum, Pompei,
Volterra e molti altri.

L’ingresso allo spettacolo è
libero e gratuito. “Dopo il
tanto pubblico del primo
fine-settimana di eventi
all’interno del Centro Storico
con ‘Cerveteri, la città in

scena’, che ha saputo
attirare l’attenzione di tantis-
sime famiglie tra i molteplici

spettacoli in programma,
l’Estate Caerite 2025 pro-
segue all’insegna del
grande teatro - ha dichia-
rato Francesca
Cennerilli, Assessore
alla Cultura del
Comune di Cerveteri -
quello che porterà in
scena la “Compagnia
Castalia” è un progetto
culturale unico in Italia
e che siamo orgogliosi
faccia parte del pro-
gramma culturale esti-
vo della nostra città.
Prima dello spettaco-
lo, protagonista sarà

la Libreria Mondadori di
Cerveteri, che condurrà una
breve intervista al regista

Vincenzo Zingaro, celebre
per le sue magistrali rivisita-
zioni di opere classiche”.
“Una serata che punta a pre-
miare il teatro di qualità, di
livello, proprio come lo è
stato ‘Frida’ nella serata di
apertura dell’Estate Caerite -
ha aggiunto l’Assessore alla
Cultura Francesca Cennerilli
- uno spettacolo in grado di
coinvolgere un pubblico di
qualsiasi età, che coniuga
cultura e divertimento e che
certamente lascerà nello
spettatore grandi emozioni.
L’ingresso allo spettacolo è
libero e gratuito”. A salire sul
palco, Piero Sarpa, Annalena
Lombardi, Giovanni Ribò,
Rocco Militano, Fabrizio
Passerini, Laura De Angelis e
Maurizio Castè. Musiche di
Giovanni Zappalorto,
Costumi di Emiliana di
Rubbo, scene di Vincenzo
Zingaro e disegno luci di
Giovanna Venzi.
Scenotecnica di Lorenzo
Zapelloni, tecnico Massimo
Sugoni.

A Cerveteri la commedia degli equivoci domani sera alle ore 21:30, ingresso gratuito

Teatro al Parco della Legnara:
“I Menecmi - Il gioco del doppio”

Antonietta De Pasquale, citta-
dina e docente in una scuola
di Cerveteri, si racconta. Lo
farà con “Biancaneve
Bambina”, la sua prima pub-
blicazione di poesie, che sarà
presentata venerdì 11 luglio
alle ore 19:00 presso l’Aula
Consiliare del Granarone a
Cerveteri. Un pomeriggio inti-
mo, in cui Antonietta, molto
nota in città, si presenterà e
racconterà al pubblico un lato
meno conosciuto di sé, ovvero

quello della poesia.
Interviene e modera l’even-
to, la Professoressa Monia
Monarca, Vicepreside
dell’Istituto Salvo
D’Acquisto. “Un momento
letterario speciale quello di
venerdì al Granarone - ha
dichiarato Francesca
Cennerilli, Assessore alla
Cultura del Comune di
Cerveteri - con Antonietta De
Pasquale, nostra concittadina,
vivremo emozioni uniche,

avremo occasione di conoscer-
la meglio e soprattutto di sco-
prire il suo amore per la poe-
sia. La cittadinanza tutta è

invitata a partecipare”.
Antonietta De Pasquale,
nata in provincia di
Potenza, vive e lavora come
insegnante in una cittadina
del litorale laziale.
Biancaneve Bambina è la
sua prima pubblicazione di

poesia. Un suo componimento
è stato selezionato da “La
Bottega della Poesia” e pubbli-
cato su Repubblica.

Appuntamento con la poesia al Granarone venerdì 11 luglio alle ore 19
Antonietta De Pasquale
presenta “Biancaneve Bambina”



Un’atmosfera incantata ha
avvolto l’Oasi del Bosco di Palo
Laziale durante l’evento astro-
nomico organizzato in collabo-
razione tra il Gruppo Astrofili
Palidoro e l’Associazione
Natura per Tutti Onlus che ha
fatto registrare il tutto esaurito.
La serata, pensata per avvicina-
re adulti e bambini al mondo
dell’astronomia e alla bellezza
del territorio, si è aperta con
una visita guidata immersiva
all’interno dell’oasi naturale.
Esperti e guide ambientali
hanno accompagnato i parteci-
panti tra i sentieri del bosco,
offrendo approfondimenti sulla
flora, la fauna e la storia di que-
sto prezioso ecosistema costiero,
patrimonio di biodiversità del
litorale laziale. Al calar del sole,
l’esperienza è proseguita sotto
un cielo limpido e ricco di pro-
messe. Numerosi telescopi sono
stati messi a disposizione del
pubblico per l’osservazione
della Luna, apparsa in tutto il
suo splendore e visibile nei
minimi dettagli: dai crateri alle
catene montuose lunari. Adulti

e bambini, affascinati e curiosi,
hanno avuto la possibilità di
ammirare il nostro satellite

naturale da prospettive sempre
nuove, grazie alla varietà di
strumenti ottici presenti. Il
momento più suggestivo della

serata è arrivato quando il cielo
si è trasformato in una lavagna
stellata: grazie all’utilizzo di

laser astronomici, gli esperti
hanno illustrato le principali
costellazioni estive, narrando
miti e leggende legati alle stelle,

e guidando i pre-
senti in un autentico viaggio tra
gli astri. Il cielo notturno, spie-

gato con parole semplici e coin-
volgenti, è diventato così acces-
sibile a tutti, regalando emozio-

ni autentiche e nuove consape-
volezze. Un sentito ringrazia-
mento va a tutti i partecipanti,
alle famiglie, ai volontari e a chi
ha creduto in questo evento,
rendendolo un momento indi-
menticabile di divulgazione,
condivisione e meraviglia.
L’evento dimostra quanto sia
importante creare occasioni che
coniughino natura, scienza e
partecipazione, offrendo a tutti -
grandi e piccoli - l’opportunità
di riscoprire il cielo sopra di noi,
con occhi nuovi e cuori aperti.
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Successo dell’evento astronomico organizzato in collaborazione 
tra il Gruppo Astrofili Palidoro e l’Associazione Natura per Tutti Onlus
Sotto le stelle e della luna
nell’Oasi del Bosco di Palo

Un viaggio nel passato
tra motori, cromature
scintillanti e design
intramontabili. A
Ladispoli il 19 luglio
ritornerà il “Raduno
delle auto d’epoca”,
organizzato dall’asso-
ciazione Volanti storici
con il patrocinio del-
l ’amministrazione
comunale. In occasio-
ne dell’evento, viale
Italia, cuore pulsante
della città, come ogni
week end sarà pedo-
nalizzato e si trasfor-
merà in una vera e
propria passerella a
cielo aperto. Residenti
e villeggianti potranno
ammirare splendidi esemplari di auto d’epoca che abbracciano
un periodo storico che va dagli anni ‘50 agli anni ‘80, simboli di
eleganza, stile e storia del motorismo italiano e internazionale
“Sarà una serata dalle forti emozioni - afferma l’assessore al turi-
smo, Marco Porro - un tuffo nella storia unica dell’eccellenza italiana
nel mondo delle automobili e del design. Ringraziamo l’associazione
Volanti che instancabilmente da anni si prodiga per tenere vivo il ricor-
do di autentici gioielli, facendo respirare l’atmosfera retrò che solo le
auto d’altri tempi sanno regalare. I visitatori potranno anche incontra-
re e dialogare con collezionisti provenienti da varie parti della peniso-
la”. L’evento di sabato 19 luglio inizierà alle ore 19:00.

Tuffo nella storia
con l’esposizione
di auto d’epoca
in Viale Italia Un nuovo capitolo si apre nel percorso pro-

fessionale di Gabriele Fargnoli nel Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco, dopo essere
stato Capo sede del distaccamento di
Cerveteri, Fargnoli è stato nominato Capo
Presidio del Senato della Repubblica. Un
passo significativo nella sua carriera tren-
tennale. Gabriele porta ora la sua esperien-
za, maturata fin dal 1991, al servizio di una
delle istituzioni più importanti d’Italia. “È

un onore e una grande responsabilità,” ha
dichiarato Fargnoli. Il suo nuovo ruolo lo
vedrà impegnato a garantire la prevenzio-
ne, la sicurezza e il buon funzionamento
del Senato e dei suoi palazzi. Un cambia-
mento che sottolinea l’importanza e la ver-
satilità dei professionisti del Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco, sempre
pronti a servire il Paese in ruoli di alta
responsabilità. “Lascio il Distaccamento di

Cerveteri, con un misto di emozione e gratitudi-
ne”, aggiunge Gabriele rivolgendosi ai col-
leghi di una vita, “ogni giorno, grazie alla
vostra dedizione, alla vostra professionalità e al
vostro spirito di squadra, abbiamo garantito la
sicurezza e il soccorso alla comunità. Ricorderò
sempre l’impegno che avete profuso in ogni
intervento, la prontezza con cui avete risposto a
ogni chiamata e la solidarietà che ci ha uniti
anche nei momenti più difficili.”

Da Capo Sede del Distaccamento
di Cerveteri/Ladispoli al Senato della Repubblica
Gabriele Fargnoli Nuovo
Capo Presidio del Senato



tacolo “Molto dolore per
nulla” ha vinto In-box dal
vivo 2024-2025 e il Premio
Hystrio alla vocazione 2016 -
ma anche un tuffo nel varietà
anni ‘50 con il ”Burlesque
Comedy Show” di Giulia
Nervi, Jolie Tease e Chiara
Becchimanzi. Dai locali
underground di New York ai
teatri europei, dai club ai
garage di provincia, la stand-
up ha attraversato i decenni
evolvendosi, ma sempre fede-
le a una regola: dire la verità,
anche quando fa male. E ad
Ostia, sul palco di Teatri
d’Arrembaggio, ha sempre
trovato il suo spazio anche e
soprattutto su temi difficili:
nel 2025 il palinsesto è total-
mente interculturale e parla di
razzismo, di lavoro e di incro-
ci di culture e tradizioni. Da
una fucina di grande tradizio-
ne comica, il “Premio Satira
Forte dei Marmi”, arrivano
Horea Sas, italo-rumeno, con
“Minimo sforzo”, e Yoko
Yamada, mamma bresciana e
papà giapponese, con uno
spettacolo inedito. Dal succes-
so televisivo arrivano invece il
congolese Nathan Kiboba con
il suo “Simpatico 2.0” e l’italo-
iraniana Monir Ghassem,
reduce da “Propaganda
Live”. Gli InCanti, tutte le
domeniche alle 19, vedranno
alternarsi sul palco le eccel-
lenze del Teatro Ragazzi
nazionale: domenica 13 luglio,
un meraviglioso best of di
Laura Kibel, prima artista al
mondo a mettere in scena il
Teatro dei Piedi, una straordi-
naria tecnica di animazione
con la quale, nei suoi oltre
trent’anni di carriera, ha
incantato il pubblico di tutto il
mondo e di tutte le età. Spazio

poi il 20 luglio a Max Paiella,
con il suo “C’era una
volta…fiabe italiane”, un
viaggio musicale poetico ed
emozionante tra le radici
popolari delle fiabe italiane,
dalle raccolte di Calvino a
quelle romane o siciliane;
domenica 27 luglio, Plutone e
Proserpina di Francesco
Picciotti/Divisoperzerorecent
e vincitore di In-box Verde; e
infine domenica 2 agosto,
“Ciurma - pendagli da forca”,
della compagnia Sea Dogs, un
inno alla libertà e ai sogni. Le
attività laboratoriali dei
Castelli di Sabbia quest’anno
propongono un laboratorio
musicale (“Cantando Rodari”,
lab di musica, voce, body per-
cussion e Lis con Livia
Cangialosi, domenica 20
luglio ore 17, dai 6 ai 13 anni);
un laboratorio di riciclo e arti-
gianato creativo a cura di
Sandra Fabbri (“Giocando

Dall’11 luglio al 3 agosto si festeggia il decennale
di cultura libera e popolare sul mare di Roma
10 anni di Teatri d’Arrembaggio
Piraterie, Incanti e Castelli di Sabbia

Musicando”, domenica 13
luglio ore 17, dai 5 ai 10 anni);
un’avventura interattiva di
investigazione e logica a cura
di Luca Tebaldi (“Detective
party”, domenica 27 luglio
ore 17, dagli 8 agli 11 anni);
un laboratorio di teatro a cura
di Seadogs (“Alla scoperta del
pirata selvaggio!”, domenica
3 agosto ore 17, dai 6 ai 12
anni). Teatri d’Arrembaggio -
Piraterie, Incanti e Castelli di
Sabbia è un progetto ideato
da Valdrada, promosso da
Roma Capitale - Assessorato
alla Cultura, vincitore
dell’Avviso Pubblico biennale
“Roma 365” curato dal
Dipartimento Attività
Culturali ed è realizzato in
collaborazione con SIAE.
Tutti gli appuntamenti sono
gratuiti. Per i laboratori occor-
re la prenotazione all’indiriz-
z o :
valdradateatro@gmail.com

Dieci anni di Teatri
d’Arrembaggio: 200 eventi
gratuiti, quasi 15000 spettato-
ri e spettatrici per un decen-
nio di emozioni, risate e poe-
sia nell’estate di Ostia, un lito-
rale attraversato da tante
anime, che nel 2025 trova la
sua rivincita, grazie alla pro-
posta di candidatura a
Patrimonio Unesco. Teatri
d’Arrembaggio, quest’anno
dall’ 11 luglio al 3 agosto al
Teatro del Lido, è un festival
multidisciplinare che dal 2015
parla trasversalmente a gran-
di e piccini. Il format si è evo-
luto negli anni, aprendosi a
generi e stili, dal burlesque
all’improvvisazione, dal tea-
tro urbano a quello di ricerca,
e sono tanti i grandi nomi che
hanno calcato il palco dei
Teatri d’arrembaggio: dalle
eccellenze del teatro ragazzi
italiano - Nando e Maila,
Teatro Verde, Compagnia
degli Accettella, Accademia
Perduta - al meglio della
stand up italiana - Giorgio
Montanini, Daniele Fabbri,
Francesco De Carlo, Michela
Giraud, Valerio Lundini,
Laura Formenti, Sofia
Gottardi, Chiara Becchimanzi,
Saverio Raimondo, Velia
Lalli, Stefano Rapone, Pietro
Sparacino e Daniele Gattano,
solo per citarne alcuni. Ma
non solo: ospiti del festival
sono stati anche le Karma B,
Daniele Parisi, Ondadurto
Teatro. Teatri d’Arrembaggio,
nato come una scommessa 10
anni fa, è diventato una realtà
solida dello spettacolo estivo
del mare di Roma, offrendo
non solo un’alternativa gra-
tuita e valida ma anche spun-
ti di riflessione e temi non
scontati, contribuendo negli
anni a costruire un nuovo
modo di fare spettacolo, lon-
tano dai cliché della risata
“facile”, con una grande
attenzione ai temi sociali e
alla satira. E quest’anno, il
decimo, conferma la sua voca-
zione, aprendo alla dramma-
turgia contemporanea e alla
stand up comedy intercultu-
rale. Dall’11 luglio al 3 agosto,
al Teatro del Lido, saranno 16
gli eventi completamente gra-
tuiti divisi fra le Piraterie, gli
inCanti e i Castelli di Sabbia.
Con tanti nomi del teatro e
della stand up, reduci da
grandi successi cinematogra-
fici e televisivi. Come da tra-
dizione, i venerdì sono dedi-
cati al Teatro off: momenti di
risate e riflessioni, con i testi
di Mattia Torre e
Massimiliano Bruno con
l’educazione sentimentale di
Luisa Borini - che con lo spet-

Il Luneur Park, storico luna
park romano, presenta,
Luna Village Jazz, quattro
serate jazz, a ingresso gra-
tuito, ogni giovedì a parti-
re da giovedì 10 luglio. Ad
aprire Luna Village Jazz,
giovedì 10 luglio, Danielle
Di Majo Trio. Un viaggio
tra gli standard più ricer-
cati che hanno reso il Jazz
un mondo tutto da scopri-
re. Energia, creatività e
groove ritmico sono le
parole che meglio espri-
mono le caratteristiche di
questo trio guidato dalla
sassofonista Danielle Di
Majo accompagnata da
Gerardo Del Monte all’or-
gano e da Andrea Bonioli
alla batteria, dando origine
ad un sound fresco, innova-
tivo e moderno. Giovedì 17
luglio è la volta del Diafrik
Trio. Il Diafrik Trio mette
insieme melodie afro-latine
con il Jazz mixando sapien-
temente brano per brano le
varie componenti tenendo
in equilibrio ritmo armonia
e modia con la bilancia dei
suoni ora più sulla parte
afro, a volte più sulla parte
latina e altre volte più sul
versante del Jazz. Il trio
nasce dalla passione di
Pasquale Innarella per la
musica africana e latino-
americana oltre al Jazz;
infatti, i brani sono compo-
sizioni originali del lieder e
brani della tradizione afro e
latina riarrangiati per il
Diafrik Trio con sapiente
equilibrio dagli ottimi
musicisti che formano il
gruppo e sono oltre a
Pasquale Innarella al sax
tenore abbiamo il roccioso e
solido Marco Bruno al basso
elettrico e i fantasiosi e etni-
ci timbri della batteria di
Shanti Colucci. Giovedì 24
luglio, Open Trio, formazio-
ne composta da Andrea

Zanchi al
piano, Andrea Avena al
contrabasso e Giampaolo
Scatozza alla batteria, che
non vuole “recintare” la
proposta musicale nei
cosiddetti “generi”, ma
desidera spaziare nella
musica senza fissare delle
frontiere, passando dai
brani originali alle canzoni
popolari, dagli standard ai
ritmi pop jazz e latin. Infine,
giovedì 31 luglio, Mauro
Verrone Trio, con Mauro
Verrone al sax, Oliver Von
Essen alle tastiere e
Massimiliano De Lucia alla
batteria. Dopo i concerti si
balla il tango argentino con
la classica milonga. Ogni
sera, a partire dalle 19.00, il
Luna Village anima lo stori-
co luna park romano con un
format pensato per tutti:
ingresso gratuito, ristora-
zione di qualità, cocktail
d’autore, giostre aperte fino
a sera e un ricco calendario
di appuntamenti live ogni
sera, oltre al jazz, tribute
band Vasco Rossi, l’11
luglio, tribute band
Depeche Mode il 12 luglio,
tribute band Duran Duran il
18 luglio, tribute band
Lucio Battisti il 19 luglio,
tribute band Ligabue il 26
luglio, boogie woogie,
swing. 

Via al “Luna
Village Jazz”
Quattro serate jazz ad ingresso
gratuito presso il Luneur Park
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Gianfranco Battisti, l’ex A.D. di
Ferrovie dello Stato Italiane, andrà a
ricoprire il ruolo di Amministratore
Delegato Gesap, la società di gestione
dell’Aeroporto internazionale “Falcone
e Borsellino” di Palermo. E’ questa la
scelta del presidente della Regione
Sicilia, Renato Schifani, dopo le dimis-
sioni di Vito Riggio dalla società che
gestisce l’aeroporto palermitano. La
nomina come componente del CdA
spetta però ufficialmente al sindaco
della città Roberto Lagalla. Una scelta di
alto profilo quella fatta dal presidente
della Regione per guidare il processo di
privatizzazione dell’aeroporto. La scelta
di Battisti, infatti, rappresenta un segna-
le forte da parte della governance locale:
si tratta di una figura “che ha già dimostra-
to di saper guidare processi complessi, tra-
sformazioni industriali profonde e operazioni
di posizionamento internazionale con risul-
tati concreti e duraturi”. Il top manager ha
guidato il Gruppo Fs dal 2018-2021. A
lui il merito di aver riorganizzato la
governance, oltre all’aver “liberato” un
piano di investimenti da oltre 20 miliar-

di di euro, con una forte spinta alla digi-
talizzazione, l’emissione di green bond
per 1,3 miliardi, l’espansione internazio-

nale in più di 60 Paesi e una gestione
della pandemia che ne ha rafforzato la
reputazione di leader resiliente. Oggi
consigliere di amministrazione di
Fincantieri e professore associato alla
Luiss Business School, Battisti è tra i
principali esperti italiani di infrastruttu-
re, mobilità integrata e modelli di soste-
nibilità. L’Aeroporto di Palermo punta
con lui a superare nuove sfide: aumenta-
re il network internazionale, ammoder-
nare l’infrastruttura anche in chiave
green e nell’ottica della valorizzazione
turistica del territorio. La nomina
dovrebbe essere ufficializzata nelle pros-
sime ore.
Andrea Babbi, attuale vicepresidente di

Fiavet, presidente di Petroniana Viaggi
e già direttore generale di Enit dal 2012
al 2015, è stato nominato presidente

dell’Istituto sui Trasporti e la Logistica
dell’Emilia Romagna. Nel nuovo consi-
glio di amministrazione, oltre a Babbi,
siederanno Daniela Freddi, in rappre-
sentanza della Città Metropolitana di
Bologna, Sara Perotti del Politecnico di
Milano, in rappresentanza dei soci uni-
versitari, Cinzia Valbonesi, in rappre-
sentanza degli enti soci ravennati non-
ché dell’Autorità di sistema portuale del
Mare Adriatico centro-settentrionale, e
Antonio Schinardi in rappresentanza
dei soci piacentini. Congratulazioni ad
Andrea Babbi per questa nuova nomina,
sono state espresse dal presidente della
Regione Emilia-Romagna, Michele de
Pascale, e dall’assessora alla Mobilità e
ai Trasporti, Irene Priolo. “La sua espe-
rienza e la sua competenza rappresentano
una garanzia per il ruolo che è chiamato a
ricoprire, hanno dichiarato i due esponenti
politici, A lui vanno i nostri migliori auguri
di buon lavoro alla guida dell’istituto, con il
quale la Regione intende proseguire la colla-
borazione, per costruire insieme lo sviluppo
della logistica e dei sistemi di trasporto
dell’Emilia-Romagna”. 

Ad esprimersi su come andrà la prossi-
ma stagione estiva, questa settimana, è
la Confcommercio il cui Osservatorio,
in collaborazione con SWG, su un cam-
pione composto da 1.000 cittadini ita-
liani tra i 18 e gli 80, rappresentativo
della popolazione per genere, età e area
geografica, prevede che saranno 30,5
milioni gli italiani che sceglieranno di
concedersi almeno una vacanza nei
mesi estivi, con un incremento di 1,5
milioni rispetto allo scorso anno. La
spesa complessiva prevista supera i 35
miliardi di euro, a testimonianza della
rinnovata fiducia e della voglia di
ripartire degli italiani. Dopo anni
segnati da cautela e incertezza, soprat-
tutto nella domanda interna, il turismo
domestico torna a giocare il suo ruolo
fondamentale, dopo mesi e mesi di
forte ritardo rispetto alla ripresa del
turismo internazionale. Il 91% degli ita-
liani infatti, programmerà viaggi in
Italia, mentre il 9% farà vacanze esclu-
sivamente all’estero. La spesa comples-

siva per il quadrimestre si attesta su
1.170 euro pro capite, in linea con quel-
la dello scorso anno, ma con significati-
ve differenze tra mese e mese: mentre a
giugno la spesa pro capite per le vacan-
ze è stata più modesta (650 euro), per-
ché si è trattato principalmente di short
break, a luglio, la spesa salirà a 820
euro e, ad agosto, a 930 euro pro capite,
sia per i prezzi mediamente più alti ma,

soprattutto, per la scelta estremamente
focalizzata sulle vacanze di 7 o più
giorni. A settembre, infine, con oltre 10
milioni di italiani che programmano
almeno un viaggio, nella metà dei casi
con solo 1 o 2 pernottamenti a destina-
zione, la spesa scenderà a 750 euro a
testa. Per il pernottamento la maggio-
ranza sceglierà l’albergo (21% delle
preferenze), seguiti dai b&b (17%). Le

case in affitto a breve termine si attesta-
no al 13%, mentre il 14% sceglierà di
pernottare in una seconda casa di pro-
prietà o ospiti da amici o parenti.
Seguono, nell’ordine, agriturismi, cam-
peggi, villaggi vacanze e resort. Per
quanto concerne la tipologia della
vacanza, a primeggiare, anche que-
st’estate, è ovviamente il mare, scelto
dal 24% degli italiani per almeno una
delle vacanze in programma tra luglio
e settembre. Quasi appaiate, racchiuse
in un intervallo tra il 10% e il 12%,
abbiamo poi, in ordine decrescente,
città d’arte, località montane e piccoli
borghi. Seguono un po’ distaccate, col
6% delle preferenze, le località di cam-
pagna. Escludendo gli short break,
dove Toscana, Campania, Liguria,
Lazio e Veneto costituiscono la top five,
in vetta alle preferenze dell’estate 2025
troviamo Puglia e Trentino Alto Adige
- mare e montagna dunque - che gli ita-
liani prediligono tanto per le vacanze
brevi - da 3 a 5 pernottamenti - quanto

per quelle più lunghe. Ma in testa alla
classifica dei viaggi da 7 giorni e oltre,
dopo parecchio tempo, si ritrova la
Sardegna. Più omogeneo il panorama
per quanto riguarda le destinazioni
estere. Spagna, Grecia e Francia costi-
tuiscono il terzetto di gran lunga al
comando della classifica per tutta
l’estate, seguite, alla distanza, da
Portogallo e Austria. “L’aumento dei
turisti italiani e delle loro partenze e un
mese di luglio che cresce nelle preferenze
delle famiglie, sono nuove opportunità da
cogliere per gli operatori del settore, che
continua a trainare il PIL e il saldo della
bilancia dei pagamenti, commenta
Manfred Pinzger, vicepresidente di
Confcommercio, incaricato per le
Politiche Attrattività e Turismo. Nuovi
supporti per la riqualificazione dell’offerta
turistica, lungo tutta la filiera, e ulteriori
provvedimenti per risolvere il problema del-
l’housing dei lavoratori stagionali rappre-
sentano, dunque, interventi necessari dal
ritorno sicuro”.

“Il nostro obiettivo è quello di prolun-
gare la stagione e diversificare l’offer-
ta al di là dei mesi estivi, promuoven-
do le aree meno sviluppate, in partico-
lare quelle dell’entroterra, ricche di
potenzialità ancora inespresse”. Ha
esordito così Viviana Vukelić,
direttrice dell’ente nazionale
Croato per il turismo in Italia, nel
corso di un incontro per il quale è
stato scelto un luogo davvero
incantato, il roof dell’hotel Six
Senses in piazza San Marcello a
Roma. “Sicuramente il mare è uno
degli elementi distintivi della nostra
destinazione, ma c’è tanto altro e dopo

la campagna pubblicitaria che abbia-
mo già programmato per la stagione
estiva, daremo il via in autunno a
tutta una serie di attività a supporto
dei lati più autentici e meno conosciu-
ti del paese”. Che il mercato italiano
sia strategico per il turismo croato,
sono i dati appena pubblicati sul
sistema eVisitor e diffusi nel corso
dell’evento a evidenziarlo: nei
primi 6 mesi del 2025, gli ospiti
italiani sono stati 286.146 per com-
plessivi 858.187 pernottamenti,
facendo registrare aumenti rispet-
tivamente del 7% e del 4%. “Ma
questo è solo l’inizio, incalza la

Vukelic. La eccellente rete di collega-
menti, sia aerei che marittimi, che
favoriscono il raggiungimento della
Croazia dall’Italia, darà un ulteriore
sviluppo a questo trend. Quest’anno,
per esempio, è tornata operativa la
linea marittima veloce Liberty Lines,
che collega Trieste con Parenzo,
Rovigno e Mali Lošinj. Inoltre, ricor-
diamo che per quest’estate la Croazia
è già collegata via mare tramite
SNAV, Jadrolinija e Gomo Viaggi.
Molto estesa anche la rete dei collega-
menti aerei da molte città italiane”.
Benchè assente all’incontro per-
ché trattenuto in patria per inde-

rogabili motivi istituzionali, in
una nota, anche il Direttore

Generale dell’Ente Nazionale
Croato per il Turismo, Kristjan

Staničić, ha voluto sottolineare il
felice momento del turismo del
suo paese. “Nonostante le numerose
sfide affrontate dal settore turistico
negli ultimi anni, possiamo affermare
con grande orgoglio che la Croazia ha
saldamente mantenuto un’ottima
posizione nel panorama turistico
internazionale. Siamo infatti ricono-
sciuti come destinazione turistica di
grande interesse, sicura e sostenibile.
Desideriamo, inoltre, che i nostri ospi-
ti italiani ci riconoscano come desti-
nazione di qualità in grado di offrire
esperienze turistiche di alto livello
durante tutti i 12 mesi dell’anno”. 

a cura di Antonio Castello

Gli italiani in partenza saranno 30,5 milioni, ma 9 su 10 rimarranno in Italia. La spesa supererà i 35 miliardi

Il primo alla guida dell’Aeroporto di Palermo, il secondo alla presidenza 
dell’Istituto sui Trasporti e la Logistica dell’Emilia Romagna
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Estate 2025. Le previsioni di Confcommercio

La Croazia a Roma per presentare la prossima stagione turistica 

Due ritorni eccellenti nel mondo del turismo  
Gianfranco Battisti e Andrea Babbi 

Nella foto, Andrea BabbiNella foto, Gianfranco Battisti



Addio a Paolo Bramucci
Il calcio perde un maestro di vita,
Cerveteri lo saluta con gratitudine
e commozione

Gnazi spinge il Cerveteri
Calcio - Il Città di Cerveteri verso la nuova stagione:
“Stiamo allestendo una squadra che trasmetterà entusiasmo.
Obiettivo, non deludere i tifosi”

Termina l’avventura di Andrea Ancora, il fischietto di
Ladispoli è stato escluso dal passaggio in serie A e B, dopo
aver raggiunto la decima posizione, non sufficiente per il
salto nelle massime categorie. Dopo anni di sacrifici e
rinunce, l’arbitro di via Roma non continuerà l’avventura
da arbitro, ma potrebbe aprirsi la porta per diventare assi-
stente in serie A. Una scelta, questa , che dipenderà da lui,
se partecipare al corso per l’ammissione ad assistente. Una
valutazione che farà nei prossimi giorni, dopo aver passa-
to qualche giorno in vacanza a Follonica, nel Golfo degli
Etruschi in Toscana, insieme alla sua compagna Sara,
un’insegnate di Casal Palocco.
La sua attività nel mondo del calcio potrebbe, al di la di
tutto, continuare da dirigente nei settori giovanili di club
del territorio.

Per lui si potrebbe aprire una nuova esperienza da assistente nel massimo campionato di calcio
Il fischietto di Ladispoli Andrea Ancora
escluso dal passaggio in serie A

Nel mirino del Cerveteri c’è un
portiere e un attaccante. In setti-
mana potrebbero arrivare i primi
annunci, in attesa del rientro di
mister Ferretti dalla vacanze. Il
club è alla ricerca di un difensore
e di un profilo che sostituisca
Gabrieli, in partenza per
Palidoro. “Stiamo lavorando per
creare una formazione giovane,
con elementi di esperienza, cono-
scitori della categoria - ha detto il
diesse Gnazi - Per ora abbiamo
una serie di contatti, stiamo cer-
cando di portare alla corte due
giovani under interessanti.
L’obiettivo della società è costrui-
re una formazione che trasmetta
entusiasmo, una squadra capace
di divertire”.

E il ritorno del derby 
contro il Ladispoli 
riaccende l’entusiasmo
I tifosi verde azzurri sono ansiosi
di conoscere gli acquisti per la
prossima stagione. È solo una
questione di giorni, poi saranno
svelati i nomi che si uniranno al
gruppo dello scorso anno, ricon-
fermato quasi in toto. L’attesa,
insomma, è palpabile e le aspetta-
tive sono di vedere una squadra
competitiva, in grado di poter
regalare soddisfazioni e gioie,
con il primo passo di raggiunge-
re la salvezza. L’entusiasmo, tra
l’altro, è generato dal fatto che ci
sarà il derby con il Ladispoli, che
il Cerveteri non vince da molti
anni, se escludiamo quello nel
corso del Covid. Mister Ferretti
ha definito, insieme al direttore
Valerio Gnazi, le strade da per-
correre. Squadra giovane, ragaz-
zi motivati e carichi di entusia-
smo. Ad agosto partirà la campa-
gna abbonamenti, con prezzi
popolari che la famiglia Lupi
applicherà per avere più tifosi
sugli spalti. La dimostrazione che
la società sia vicina ai tifosi, vi è
stata data nel corso del girone di
ritorno, quando l’ingresso era

libero. Ora, però, bisognerà dare
una mano a chi vuole il bene dei
colori verde azzurri con un gesto
di amore.

L’Under 19 vicina 
al ripescaggio nei regionali
Dopo la retrocessione dello scor-
so campionato, e a seguito di un
campionato positivo, perso al
play out, l’Under 19 del Cerveteri
è ad un passo dal ripescaggio nei
regionali. La notizia potrebbe
arrivare a giorni, ma nel mentre si
sta scegliendo il nome del neo
allenatore. Una notizia, questa,
molta attesa che se confermata
vedrebbe i Cervi in una categoria
più adeguata alle loro potenziali-
tà. Così, da inserire giovani inte-
ressati in funzione della prima

squadra, come si sa svolgerà il
campionato di Promozione, con
l’intenzione di una salvezza tran-
quilla e la valorizzazione del
parco giovani, composto da
numeri ragazzi che si sono distin-
ti per capacità e qualità.

Il gioiello tra i pali

Un piccolo portiere che ha i
numeri per diventarne gran-
de. Stiamo parlando di Kamil
Wadrzyk, 17 anni, che ha
dimostrato nella rappresen-
tativa Equality, nella gara
finale, ai calci di rigore, ne ha
parati tre. E inoltre è anche
un rigorista, visto che ha
segnato un goal. Un ragazzi
dalle mani buone, riflessivo e
preparato, che molte società
gli hanno gettato lo sguardo.
Una bella promessa per il
club verde azzurro, che
molto sta facendo per valo-
rizzare i suoi giovani. Il gio-
iello verde azzurro, infatti, si
è dimostrato un portiere con-
creto, solido e con la testa
apposto.

Se n’è andato qualche giorno
fa Paolo Bramucci, e con lui
un pezzo autentico della sto-
ria sportiva e umana di
Cerveteri e di tutte le città che
lo hanno visto protagonista.
Uomo discreto e generoso,
professionista esemplare,
Paolo ha dedicato l’intera sua
vita allo sport, al calcio, ai
ragazzi. Una missione più che
una passione. Un modo di
esserci. Sempre. Allenatore
vero, come in pochi ce ne sono
rimasti. Tecnico preparato,
istruttore federale, formatore
nelle carte federali della
FIGC, Paolo non si limitava
ad insegnare schemi o tecnica:
educava. Accompagnava con
pazienza e rispetto decine di
giovani dentro e fuori dal
campo, offrendo consigli,
tempo, ascolto. E valori.
A Cerveteri era molto più di
un nome nel mondo del pallo-
ne: era una presenza costante,
una figura di riferimento.
Come vuole ricordarlo
Fabrizio Carbone, altro punto
di riferimento del calcio ceri-
te: “Paolo era una persona
sempre disponibile, mai
sopra le righe, capace di farsi
volere bene da tutti, senza
clamore. Un vero signore, il
tipo di persona che manca
quando se ne va, e che non si
può rimpiazzare. La RIM
Calcio Cerveteri, società a cui
Paolo era affezionato anche
per l’amicizia che ci legava, lo
ha onorato come si deve: ai
funerali infatti eravamo pre-

senti con giocatori e staff al
completo, in silenzio e con
rispetto. Un gesto dovuto per
chi ha rappresentato con
dignità e competenza il calcio
locale e ha lasciato un segno
indelebile. Resta, tuttavia,
l’amarezza per l’assenza di chi
avrebbe dovuto esserci più di
tutti, ma ha scelto di non rap-
presentarlo. E non si può far
finta che non conti”. Il vuoto
che Paolo lascia è profondo.
Lo sport ha perso un uomo
vero. La città di Cerveteri un
punto fermo. E i ragazzi un
maestro che non dimentiche-
ranno mai.
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Da venerdì 11 luglio alle ore 20.30,
presso Piazza dei Piroscafi all’Idroscalo
di Ostia, partirà la quarta edizione del
Puntasacra Film Fest. Una manifesta-
zione inserita all’interno del program-
ma di Roma Capitale “Ostia, un mare
di cultura” atta   a coinvolgere il pub-
blico partecipante in dibattiti post pro-
iezione con i protagonisti dei vari film
sui temi sociali che le pellicole stesse
raccontano. Un evento ideato da Alice
nella Città e dai direttori fondatori
Fabia Bettini e Gianluca Giannelli che si
protrarrà fino al 20 luglio. Ad aprire il
festival ci sarà l’attore romano Luca

Marinelli che insieme allo sceneggiato-
re Giordano Meacci e al Produttore
Simone Isola presenterà “Non essere
cattivo.” Un film di Claudio Caligari
uscito nelle sale nel 2015 che ha ottenu-
to un meritato successo grazie anche
alla straordinaria interpretazione di
Luca Marinelli e Alessandro Borghi. Si
continua sabato 12 luglio con “Caro
Diario”, altro gioiellino del nostro
panorama cinematografico firmato
Nanni Moretti. Martedì 16 luglio atteso
l’attore romano Edoardo Leo con il suo
“Non sono quello che sono”, uscito nel
2023 e interpretato da lui stesso. Una

rivisitazione in chiave moderna
dell’Otello di William Shakespeare. La
serata conclusiva della manifestazione
è martedì 20 luglio con la proiezione di
“Vita da grandi”, film d’esordio alla
regia per l’attrice romana Greta
Scarano. Una novità per questa quarta
edizione è data dalla collaborazione
con il Festival Internazionale di Roma
Letterature dove sabato 19 luglio si
terrà un incontro con lo scrittore Nicola
Lagioia dal titolo “La guerra come
malattia della specie. La mutazione
antropologica come condanna.” A
seguire la proiezione di uno dei capola-

vori di Pier Paolo Pasolini,
“Accattone” in ricordo dei 50 anni
dalla sua morte. Queste iniziative di
aggregazione tra pubblico e artisti del
settore cinema e cultura servono, oltre
all’importanza della comunicazione,
anche a far conoscere e rivalutare zone
come, nello specifico, l’idroscalo di
Ostia. Uno strumento per sensibilizza-
re i giovani e non solo a far cadere i

confini tra zone periferiche e città.
Attraverso le immagini che ci arrivano
dal grande schermo e le testimonianze
di chi si è calato nella quotidianità dei
personaggi narrati nei film si punta ad
ottenere un desiderio di collettività
positiva all’interno di spazi fino a
pochi anni fa non considerati.

Rita Martini
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